



EPS Familiar de Colombia ya tiene Liga de Usuarios en el Distrito de Riohacha

P. 2



Alcalde de El Molino anuncia ejecución de tres obras en beneficio de la comunidad

P. 12

◆ **ÚLTIMA**

Expectativa en el departamento de La Guajira por nombramiento del gobernador encargado

P. 19

Pacientes del Hospital de Nazareth piden ser trasladados a Maicao y Riohacha

Debido a las lluvias que azotan a la Alta Guajira, los pacientes no han podido ser remitidos a centros médicos de mayor complejidad.

Líderes piden el apoyo de un helicóptero para los traslados. Una mujer wayúu tuvo que ser llevada por tierra por su delicado estado. **P. 18**



6.200 familias afectadas en La Guajira por el paso de la tormenta tropical 'Julia'

P. 8, 9, 14

◆ **POLÍTICA**

Rafael Zúñiga recibe Premio Toyp como el joven más sobresaliente de La Guajira

P. 2

Ayuda humanitaria

Foto Cortesía / Diario del Norte



La Guajira es el departamento más afectado por el paso de la tormenta tropical 'Julia' por el mar Caribe. Así lo anunció el presidente Gustavo Petro, al confirmar su llegada este lunes al Departamento para atender la emergencia. El mandatario estará en Uribia y muy posiblemente en la Alta Guajira. Además, ayer llegaron las primeras ayudas humanitarias en un avión de la Fuerza Aérea para ser entregadas a las familias afectadas. Inicialmente se recibieron en el aeropuerto Almirante Padilla en Riohacha, 695 mercados, 591 kits de aseo, 171 kits de cocina y 633 sábanas, de la Unidad Nacional de Gestión del Riesgo. **P. 19**

◆ **JUDICIALES**

Fallece menor de dos años que se había quemado con agua caliente en Cuestecita

P. 18

Hombre y mujer mueren tras choque de dos motocicletas en Mingueo

P. 18

Hombre ingresó a una vivienda y habría accedido carnalmente a una adulta mayor en Riohacha

P. 17



51 Festival y Reinado Nacional del Carbón

Identidad Cultural y Folclórica de la Tierra Amable

Del 8 al 16 de Octubre - Barrancas la Guajira

Oráculos

Maestros varados

14 maestros están varados en Medellín. ¿Qué les pasó? Se fueron a los Juegos Nacionales del Magisterio. El Distrito no les giró los viáticos. El tesorero Edén Moscote desapareció, después dijo que Cástulo no había firmado la orden. La delegación se fue en medio de la pobreza. Sin uniformes. ¡Qué tristeza! Pese a todo, algunos ganaron medallas. Ayer no tenían cómo regresar.

'Cholito'

Miguel Ángel Choles, conocido como 'Cholito', comenzó a despachar como director del Tránsito de La Guajira. ¿Sacaron a Jesús Cotes? Lo renunciaron. Parece que hay remezón en el Palacio de la Marina. Se vienen nombramientos en Educación para reemplazar a Fabián Acosta. A otros secretarios les dieron el preaviso. Esta semana estará caliente.

Otro bloqueo

Puente Negro será el escenario para un nuevo bloqueo. Comunidades indígenas de Hatónuevo anuncian que cerrarán la carretera. ¿Por qué? Primo, no han solucionado el transporte escolar. Siguen problemas con el PAE. Ahora se suma el alza de la gasolina. Los líderes indígenas solicitarán la presencia del Gobierno nacional para poder dialogar.

Renuncias

Esta semana renunciará el asesor Jurídico de la Alcaldía de Riohacha, Dairo Acosta, el hijo de 'Mingo'. ¿Y eso? Será candidato a la Alcaldía. ¿Quién lo apoya? Aseguran que Jorge Pérez. No creo, los Pérez tienen a 'Migue'. Lo respaldarán los conservadores y un sector del 'otismo'. Se va Alberto Ariza, secretario de Desarrollo Económico de la Gobernación. ¿Va a aspirar? Está pendiente.

En asuntos políticos y gubernamentales

Rafael Zúñiga recibe Premio Toyp como el joven más sobresaliente de La Guajira

El joven exconcejal de Manaure, Rafael Zúñiga Duarte, fue escogido por la Cámara Junior Internacional –JCI–, como ganador del Premio Toyp a los diez jóvenes sobresalientes de La Guajira, recibiendo el galardón en la categoría Asuntos Políticos y Gubernamentales, gracias a su trayectoria, experiencia y logros a lo largo de su vida pública y política.



Rafael Zúñiga Duarte, escogido por la Cámara Junior Internacional –JCI–, como ganador del Premio Toyp.

Rafael Zúñiga, es ingeniero químico, ha sido dos veces consecutivas, concejal de Manaure. Durante sus dos periodos, formuló 18 debates de control político, fue autor de 4 proyectos de acuerdos, entre los que se destacan la institucionalización de los juegos tradicionales wayuú, aporte a la promoción de atractivos turísticos del municipio, formulación de políticas públicas de Juventud y coautor

de 3 proyectos de Acuerdo.

Además, lideró y apoyó diversas gestiones a favor de la atención a la primera infancia, adultos ma-

yores y población en condición de discapacidad de esta localidad.

Todas estas acciones y su trayectoria pública, lo lle-

DESTACADO

“Recibir este premio me llena de mucha alegría y satisfacción, porque esta exaltación es un reconocimiento a toda la labor que he realizado durante todos estos años”, dijo Rafael Zúñiga.

varon a ser escogido por la Cámara Junior Internacional–JCI para recibir el título Toyp Guajira en la categoría de Asuntos Políticos y Gubernamentales.

“Recibir este premio me llena de mucha alegría y satisfacción, porque esta exaltación es un reconocimiento a toda la labor que he realizado durante todos estos años en la vida pública. Esto

lo recibo con mucha humildad, lo que me motiva a seguir trabajando, luchando a seguir levantándome día a día para que todos esos proyectos e iniciativas se puedan seguir materializando, y que todo se refleje en una mejor calidad de vida para las comunicadas y para el municipio de Manaure. Lo anterior hablando desde lo local, porque la visión es seguir trabajando a algo mucho más macro más global”, expresó Zúñiga.

Cabe resaltar que el acto solemne de exaltación de los premios TOYP Guajira, tendrán lugar este miércoles 12 de octubre, en las instalaciones de la Universidad de La Guajira.

VISITANOS

 @DiarioDelNorte
 @DiarioDelNorte
 @diario.delnorte

EPS Familiar de Colombia ya tiene Liga de Usuarios en Riohacha



Los miembros de la Liga de Usuarios de Riohacha serán un canal entre los afiliados y la EPS Familiar de Colombia.



Creer como familia es conformar grandes equipos. Por eso para la EPS Familiar de Colombia es un gran logro que la Liga de Usuarios de Riohacha esté con-

formada. Esto demuestra el compromiso de transparencia de esta entidad de salud. Para conformar la Liga de Usuarios en esta ciudad, se hizo una convocatoria en la que la Red de Prestadores participó activamente, ya que también motivó a los afiliados a hacer parte de esta asociación.

Unos 70 afiliados de

los sectores de Villa Fátima, Walinai, La Invasión, El Progreso, El Dividivi, Mano de Dios, El Aeropuerto, Barrio Arriba, Los Cerritos y Centro llegaron hasta la sala de eventos Neapolis para escoger a sus representantes.

Los cinco elegidos democráticamente, a los que se les dio a conocer los estatu-

tos y funciones, ocuparán las dignidades de presidente, secretario, fiscal y voceros. Son los enlaces entre el prestador, los afiliados y la Red de Prestadores, pues son los garantes de que se preste un servicio de salud óptimo y de calidad.

Además, tienen la responsabilidad de informar, hacer acompañamiento y

retroalimentar a los afiliados de las políticas y normativas que la EPS divulgue.

Este proceso lo respaldaron los referentes de participación de las secretarías municipal y departamental; Nelvis Judyann Pulido, gerente regional de la EPS en La Guajira, y Aura Bertel, vocera de esta entidad de salud.

Oráculos

A prueba

Alberto Ariza, secretario de Desarrollo Económico, demostró su capacidad de trabajo durante los días de encargado como gobernador. ¿Y por qué? Atendió la emergencia por el paso de la tormenta 'Julia' desde el Puesto de Mando Unificado. Alberto estuvo atento a todos los llamados y ayer desde muy temprano, pendiente de la visita presidencial, eso sí, el presidente Gustavo Petro no llegó, pero siguió allí cumpliendo con su deber.

La avanzada

La avanzada de la Casa de Nariño está desde ayer en Riohacha coordinando la visita del presidente Gustavo Petro para el día de hoy. Inicialmente, se corrió que el mandatario estaría ayer en La Guajira, una vez terminara su visita a San Andrés. El mismo presidente Petro confirmó que el departamento más afectado por la tormenta 'Julia' es La Guajira. Presidente, La Guajira lo espera.

Aspiraciones

En La Guajira las aspiraciones de los candidatos a las alcaldías están a la orden del día. En Dibulla, los jóvenes quieren acceder al poder. Dicen que Carlos Jesús Amaya Mejía ha conformado un grupo juvenil para promover su candidatura. Algunos dicen que es muy prematuro, otros le quieren dar el voto de confianza. Por el momento Carlos Jesús sigue en su trabajo.

El encargado

Más de uno sigue soñando que el presidente Gustavo Petro, lo nombre gobernador encargado de La Guajira, para que termine el actual periodo de gobierno. Por el momento tienen que esperar con tranquilidad, mucha tranquilidad porque el presidente de los colombianos no puede pasar por encima de la ley. Eso sí, la desinformación está a la orden del día.

oraculo@diariodelnorte.net



**UNIVERSIDAD
SERGIO ARBOLEDA**
Santa Marta



[f](#) [i](#)
@admisiones.lasergiosm

PROGRAMAS DE PREGRADO

- Administración de Empresas y Transformación Digital
- Comunicación Social y Periodismo PROGRAMA ACREDITADO
- Contaduría Pública
- Derecho PROGRAMA ACREDITADO
- Diseño Digital
- Finanzas, Fintech y Comercio Exterior PROGRAMA ACREDITADO
- Ingeniería Industrial
- Marketing y Negocios Internacionales
- Psicología

CONVENIOS INTERNACIONALES

• Doble Titulación · Pregrado y Máster · Pregrado y Especialización · Semestre o Año Académico · Cursos Intensivos de Idiomas · Cursos de Verano (Inglés) · Prácticas Empresariales en el Exterior · Estudios Internacionales para Egresados

INSCRIPCIONES ABIERTAS 2023-1

www.usergioarboleda.edu.co/santamarta

Santa Marta, Teléfono: (605) 434 6444 ext. 7102
Cel.: 314 775 4377 - 321 541 9373 - 313 728 1377
Línea gratuita nacional: 01 8000 11 0414
admisiones.sm@usa.edu.co

ADMINISTRACIÓN DE EMPRESAS Y TRANSFORMACIÓN DIGITAL SNIES: 111191 - Resolución 16048 de 18/12/2019 vigente por 7 años. MARKETING Y NEGOCIOS INTERNACIONALES: SNIES 52372 - Resolución 008920 de 21/05/2021 vigente por 7 años. COMUNICACIÓN SOCIAL Y PERIODISMO: SNIES 5505 - Resolución 15218 de 18/12/2019 vigente por 7 años - Resolución de Acreditación 18607 de 03/12/2018 vigente por 4 años. DERECHO: SNIES 13093 - Resolución 9243 de 07/06/2018 vigente por 7 años - Resolución de Acreditación 3975 de 09/03/2018 vigente por 6 años. CONTADURÍA PÚBLICA: SNIES 111176 - Resolución 5251 de 07/04/2022 vigente por 7 años. PSICOLOGÍA: SNIES 105868 - Resolución 19448 de 10/10/2016 vigente por 7 años. DISEÑO DIGITAL: SNIES 110747 - Resolución 014178 de 05/08/2021 vigente por 7 años. FINANZAS, FINTECH Y COMERCIO EXTERIOR: SNIES 111328 - Resolución 000308 de 16 de enero de 2019 vigente hasta el 16 de Julio de 2025. Resolución de Acreditación 11594 de 17/07/2018 vigente por 6 años. INGENIERÍA INDUSTRIAL: SNIES 110392 - Resolución 9855 de 01/06/2021 vigente por 7 años. Universidad Sergio Arboleda SNIES 1733 - Resolución personería jurídica 16377 del 29 de octubre de 1984 y 6423 del 05 de agosto de 2011 - Carácter académico: Universidad - Resolución creación seccional 946 del 02 de mayo de 2002 - Institución sujeta a inspección y vigilancia por el Ministerio de Educación Nacional. Por favor visite el siguiente vínculo: <https://www.usergioarboleda.edu.co/santamarta/>

Asistieron estudiantes, directivos y docentes

Con espacios lúdicos y recreativos, Fonseca cerró la Semana Andina

Desde la administración del alcalde Hamilton García Peñaranda, se celebró la Semana Andina con jornadas de espacios lúdicos y de recreación, con estudiantes y docentes de las diferentes instituciones del municipio.

En esta jornada se trataron temas estratégicos sobre la prevención del embarazo, violencia basada en género, prevención del abuso y autocuidado en el lenguaje de los niños y adolescentes.

La Semana Andina culminó con una fiesta de colores, baile y alegría, donde los adolescentes disfru-



Indira García Peñaranda, gestora Social de Fonseca.



La Semana Andina culminó en el municipio de Fonseca con una fiesta de colores, baile y alegría.

taron al máximo.

“En medio de la celebración se realizó una jornada lúdica recreativa resal-

tando a nuestros jóvenes que si se puede disfrutar sanamente y hacer buen uso del tiempo libre”, se-

DESTACADO

“En medio de la celebración se realizó una jornada lúdica recreativa, resaltando a nuestros jóvenes y que si se puede disfrutar sanamente”, señaló la administración de Fonseca.

ñaló la administración.

El encuentro tuvo lugar en la plaza principal y se llevó a cabo en presencia de la gestora social Indira García Peñaranda, Secretaria de Desarrollo Social, Comisaría de Familia, Sena, Universidad de La Guajira, Icbf, instituciones educativas, PIC, Hospital San Agustín, Save The Children e IPS del municipio.



Invitamos a las personas a hacer la prueba correspondiente

Instrumentos para el Diálogo Regional de la Subregión Sur Guajira

Por Normando José Suárez F.

sunorma1@hotmail.com



Con la novedad de que fue reprogramado por el Departamento de Planeación, del 6 al viernes 21 de octubre de 2022, el Diálogo Regional de la Subregión Sur Guajira, pero ratificando a Riohacha para su realización, presentamos tres instrumentos para recoger, procesar y presentar un documento técnico, lo más consensuado posible, con el formato metodológico sugerido por el Gobierno nacional y con la expectativa que las propuestas consolidadas en la base de datos sean incluidas en el PND 2022-2026.

La primera herramienta es un formulario electrónico con ocho preguntas básicas (Enlace <https://forms.gle/2n2jFwZ3f59fzYUw6>). El interrogante inicial relaciona el problema identificado (Pregunta # 4) y la propuesta en términos de la alternativa de solución a la problemática (Pregunta # 5) planteada por los participantes con uno de los seis puntos centrales del Programa de Gobierno 'Colombia potencia mundial de la vida' (Pregunta # 1) que es la base operacional de la ley del PND.

La pregunta número dos ubica la Pregunta # 4 y # 5 en uno de los tres ejes y de las cinco áreas predefinidas en la estructura del Plan Nacional de Desarrollo 2022-2026, a la que pertenece la solicitud presentada por ciudadanos y ciudadanas de la provincia.

La cuestión número tres ubica la cuarta y quinta pregunta en una de la diez y nueve mesas de trabajo que se desarrollan el segundo día del Diálogo Regional que terminarán priorizando las iniciativas para que sean incluíbles en la formulación del PND que se redacta por las autoridades de Planeación Nacional en noviembre, para que el Consejo Nacional de Planeación emita el correspondiente concepto con las respectivas recomendaciones del caso.

La Pregunta # 4 (El problema) y # 5 (La solución) que se postulan por las personas u organizaciones de la comunidad son complementarias. No basta con declarar la lista de necesidades, sino que es imprescindible que Ud. proponga la solución al problema que presenta al Diálogo Regional para que sea vinculante al futuro PND. Tenemos que superar la costumbre de llegar a estos espacios de participación con una lista de necesidades sin aportar soluciones. Nadie como Ud. tiene la fórmula para resolver el problema que lo aqueja. No le podemos dejar esta tarea a los técnicos de DNP, ni a la Presidencia ni a la Consejería para las Regiones.

Para contribuir a conectar la Pregunta # 4 y # 5 con la estructura de la administración nacional y territorial, quienes en últimas tienen la responsabilidad de asignar los recursos para financiar la ejecución de los programas y los proyectos, se formula la pregunta # 6 de forma que aquellas se ubiquen en los sectores de competencias correspondientes y se construyan las alianzas estratégicas presu-

puestales, vía concurrencia, complementación y subsidiariedad entre la Nación, las entidades territoriales y la sociedad civil de la provincia de Padilla.

La pregunta número siete define la cobertura de la alternativa de solución de su problema (municipal o del sur de La Guajira). Hay que recordar la recomendación del DNP: Se priorizarán las propuestas subregionales antes que las locales.

El último interrogante con el cual se cierra el formulario determina la prioridad en el tiempo (corto, mediano o largo plazo) para la ejecución de su propuesta. La sugerencia de la autoridad de planeación nacional es darles prelación a los proyectos de larga duración para incluirlos en el PND.

El segundo medio para facilitar el diligenciamiento del formulario antes descrito demandó la elaboración de un video instruccional de menos de un minuto (Ver en https://drive.google.com/file/d/1Dg6obPoNYAt1_XzgLXBPTQq-6wA1L5Uh/view?usp=drivesdk) como recurso técnico de apoyo

para complementar la capacitación de quienes tramiten el cuestionario de la referencia.

El tercer instrumento de procesamiento de la información es una base de datos para sistematizar las respuestas de los formularios diligenciados. Se puede conocer su estructura en el enlace https://docs.google.com/spreadsheets/d/180ExPS-kcN61SxS-xXkxBHwO-DIPmGm73bWiEf8d_qo/esourcekey#gid=854576183

Para mejorar esas tres técnicas de recolección, procesamientos y análisis de la información para el Diálogo Regional Vinculante Sur Guajira, invitamos a todas las personas a hacer la prueba correspondiente diligenciando el formulario que está en el enlace <https://forms.gle/2n2jFwZ3f59fzYUw6>, incluyendo las observaciones del caso si lo considera pertinente. A vuelta de correo, o por redes sociales, le devolveremos la base de datos con la información aportada por todos ustedes para su democrático uso en la Subregión del Sur Guajira.



Por Luis Eduardo
Acosta Medina

luisacosta_medina@
hotmail.com



“...San Pedro conmigo fue indiferente y llegando a la puerta me rechazó, me dijo: pareces tú mala gente, déjame consultar esto con Dios. Me quedé esperando la respuesta, me sentía bastante preocupado y me dijo: aquí Dios no te acepta, porque usted ha cometido muchos pecados; me mandaron derecho pa'donde el diablo y tampoco me quiso abrir la puerta”.

El tema que ocupa nuestra atención me hizo recordar el aparte que transcribimos de la canción ‘Encuentro con el diablo’, de Camilo Namen, que está en el LP ‘El cóndor legendario’, de Los Hermanos Zuleta en el año 1977.

El reciente accidente vial de la agrupación de Natalia Curvelo en el cual perdieron la vida su hermano, y otro joven integrante de su agrupación, pone de presente el sino trágico de los protagonistas de la música vallenata y las carreteras. Son demasiadas las pérdidas, incidentes, accidentes y tragedias que por recurrentes han despertado la preocupación de quienes seguimos de cerca el tema, lo que está sucediendo con la música más emblemática de Colombia. Por el momento expresamos nuestra solidaridad a Natalia, su familia y a sus muchachos.

Terminó septiembre constituido en el de mayor riesgo para los protagonistas de la música de Francisco El Hombre, desde hacen veinticuatro años. Para recordar la coincidencia fatal, hay varios botones para mostrar.

El 28 de septiembre de 1998, a los 75 años partió para siempre ‘El Pequeño Gigante del Acordeón’, el rey vallenato 1975, Julio De la Ossa. Todavía brioso en la digitación, con su nota vigente, siempre fresca briosa y remozada, dejando su huella indeleble entre nosotros como compositor de buenas letras y melodías para todos los gustos, desde los aires lamentosos de su región sabanera, hasta la nota picada que seduce a los vallenatólogos del Magdalena Grande. Amo entrañablemente la música vallenata tradicional y muy querido por los vallenatos, y su gratitud fue impercedera, por eso, cumpliendo su último deseo, su última morada no está en su pueblo, Chochó, departamento de Sucre, sino en Valledupar, para estar con otros grandes del folclor que allí duermen con la esperanza de la resurrección.

El 5 de septiembre de 1999 se silenció para siempre la voz rebelde y la guitarra de Hernando Marín Lacouture, apenas había

Periplo necrológico septembrino se ha llevado a personajes de la música vallenata ¡Septiembre se fue... qué alivio para la música vallenata!



En Antioquia, el bus que transportaba la agrupación de la cantante Natalia Curvelo se accidentó y dejó 2 muertos.



En septiembre fallecieron Hernando Marín, Carlos Huertas, Nicolás ‘Colacho’ Mendoza y Ramiro Colmenares.

cumplido los primeros 55 años de nacido. Un fatal accidente de carreteras se lo llevó para siempre dejándonos un catalogo de canciones, muchas de connotación social que a pesar del paso del tiempo siguen siendo recurrentes en la radio, dejando un vacío indiscutible por su liderazgo en defensa de los derechos de sus colegas, y su voz altiva para reclamar del Estado que se hiciera realidad la preceptiva constitucional de igualdad de los seres humanos ante la Ley.

Como convidado con Marín, trece días después, el 18 de septiembre de 1999 perdimos a Carlos Huertas, ‘El Cantor de Fonseca’. Allí comenzó su inmortalidad porque solo morirá el

día que se dejen de escuchar sus canciones, y eso es imposible. Sus obras musicales cantándole al amor, a los amigos y a nuestros pueblos dan cuenta de su versatilidad, y sus relatos son prueba de su condición de excelso letrista y de hábil confeccionista de versos.

El 23 de septiembre de 2003, después de un periplo vital colmado de honores, justamente recibidos y llevado a lo más alto del espiral sin fin de la excelencia a la música vallenata se detuvo para siempre el corazón de el consagrado ‘Colacho’ Mendoza, rey de reyes del Festival Vallenato, el hombre que llevó por primera vez el acordeón al mismísimo Palacio Presidencial durante el gobierno de Gui-

llermo León Valencia.

Su melodiosa creatividad le permitió estar de moda durante todo el tiempo, y lo convirtió en el alumno más aventajado del ‘Pollo Vallenato’ Luis Enrique Martínez. Comenzó emulándolo a él y a ‘Chico’ Bolaños, y terminó como sucedió con ‘Emilianito’ Zuleta, haciendo su propia escuela, la cual no dejó como patrimonio inmaterial a las nuevas generaciones de acordeoneros.

El 30 de septiembre de 2001, la música vallenata recibió una herida profunda en el corazón, ‘La Cacia’ Consuelo Araujo se despidió abruptamente de este mundo en innecesarias circunstancias, dejando inconclusos sus proyectos con los cuales tenía la esperanza cierta de hacer realidad sus palabras cuando dijo que “El vallenato se tomará el mundo”, lo que parecía un arrebatado de excesiva vanidad, pero que el tiempo le ha dado la razón. Cuánta falta le hace al más mimado de sus hijos, Festival Vallenato, porque si ella estuviera, muchas cosas no hubieran sucedido.

El 17 de septiembre reciente pasado, mientras se encontraba de gira para realizar conciertos en el Paraguay se apagó la vida del buen acordeonero Ramiro Colmenares, fundador con Róbinson Damián de la

agrupación Los Embajadores Vallenatos, la cual tuvo la paternidad del ‘Poncho Grande’ de la radio bumanaguesa, Alfonso Quintero, el hombre que metió la música vallenata en la ciudad de las Hormigas Culonas. El los llevó de la mano desde que el grupo empezó a gaitear hasta cuando caminaron y brillaron con luz propia a nivel internacional.

El 22 de septiembre reciente pasado La Divina Providencia puso el punto final a la presencia entre nosotros a ‘Toba’ Zuleta, digno representante de una de las dinastías más representativas de la música vallenata y a un estilo y muchos proyectos que tenía como productor, como cantante y comunicador. Lastimosamente los planes del de arriba no eran los mismos que él tenía.

El periplo necrológico septembrino tuvo la tapa de su cajeta el 29 de septiembre, también Dios llamó a rendir sus cuentas a ‘El Pollo Caucaño’ Miguel Durán, indiscutible representante de la música sabanera tradicional. Tenía como todos los músicos de su estilo, una fama bien ganada, no solo como acordeonero, sino como buen compositor, muy popular en las regiones de Córdoba, Antioquia y Chocó. Así va la lista hasta ahora.



En 2001 se despidió ‘La Cacia’ Consuelo Araujo.



Cristóbal ‘Toba’ Zuleta falleció el 22 de septiembre.

Si en el país la noticia generó escándalo, mucho más lo fue en Maicao

La conexión libanesa en Maicao, no tan 'santa'

Por Abel Medina Sierra

medinaabelantonio@gmail.com



Mucho revuelo causó en el sector comercial del país el pasado 14 de septiembre, la múltiple y simultánea intervención del CTI de la Fiscalía General y la Sociedad de Activos Especiales –SAE–, al realizar 20 capturas y ocupar con fines de extinción de dominio la “pendejadita” de 1.100 bienes avaluados en 1.2 billones de pesos pertenecientes a la, hasta entonces, exitosa cadena de almacenes de ropa Tierra Santa.

Se trataba, según palabras del fiscal Barbosa, de una investigación de 60 meses motivada porque, desde 2009 esta empresa familiar, no solo habría ingresado productos de contrabando desde Panamá, Ecuador, China, India, Singapur y Hong Kong, sino que había creado todo un entramado de empresas fachadas para lavar activos. La conexión fraudulenta incluía el uso de la banca en Líbano, país de origen de la familia Gebara (se pronuncia “Yebara”), propietaria de la marca Tierra Santa, una de las marcas más reconocidas cadenas de almacenes de ropa en Colombia.

Si en el país la noticia generó escándalo, mucho más lo fue en Maicao, ciudad desde donde se inició este emporio que llegó a tener más de 70 locales en el país y muchos más en la modalidad de franquicia. Es que fue en “la vitrina comercial” que comenzó esta historia, cuando en 1996, la pareja libanesa conformada por María Karameddin y Ahmad Ibrahim Gebara, abrieron el primer almacén para vender ropa “barata” que compraban en remates y outlets de Panamá. Con el tiempo se fueron extendiendo a casi todo el país. Con el tiempo se fueron vinculando sus hijos Bilal Gebara Karameddin y Khaled Ahmed Gebara Karameddin, así como otros parientes. Hoy, tanto el socio fundador como sus hijos y varios de sus familiares, socios y trabajadores, están siendo procesados por la justicia colombiana y los almacenes están en poder de la SAE.

La antes emprendedora y visionaria familia radicada en Maicao y luego extendida por el país, hoy es calificada como una “organización multicéntrica nacional” por dedicarse al lavado de activos mediante la conformación de empresas fachada. Según revela-



Los almacenes Tierra Santa son reconocidos por vender prendas a bajo costo.

ciones del diario El Tiempo, se ha descubierto la existencia de una sociedad financiera conformada por al menos 60 empresas ‘de papel’ en varios países. Empresas que son creadas con un capital de 200 millones de pesos y el mismo año generan ingresos brutos operacionales por más de 7.000 millones de pesos.

El escándalo se hace mayor cuando aparecen negocios de la empresa Tierra Santa con el Fondo Global de Construcciones SAS, propiedad nada menos que del cuestionado empresario árabe-colombiano Alex Saab, hoy preso en Estados Unidos por su ligazón con el gobierno de Nicolás Maduro. También Tierra Santa tuvo operaciones con otro descendiente de libaneses, Elías José Yamhure Daccarett, socio de Ticket Ya, vinculada al escándalo de reventas de boletas para partidos la selección de la Colombia. Para las autoridades, causa sospechas que el conglomerado ha tenido operaciones en sectores como las frutas, explotación de canteras y de químicos que están muy lejos de su reconocimiento

DESTACADO

La conexión fraudulenta incluía el uso de la banca en Líbano, país de origen de la familia Gebara (se pronuncia “Yebara”), propietaria de la marca Tierra Santa, muy reconocida.

como principal surtidor de ropa bajo el lema: bueno, bonito y barato.

Pero, el sonado caso de Tierra Santa, no ha sido el único de ese tipo que ha tenido su origen en Maicao y con proporciones mayúsculas. En el año 2016, explotó el caso de la familia Waked, quienes fueron denominados desde entonces como los “zares de los perfumes”. Los waked fue una familia que se asentó, una parte en San Andrés islas y otra en Maicao, donde fue famosa su cadena de perfumerías, siendo la casa matriz el almacén Capri. Hoy en día, al menos uno de sus almacenes permanece en la ciudad.

En Maicao, los Waked fueron unos muy exitosos y pudientes empresarios, en especial Alí Waked. Se dieron el lujo de construir el palacio municipal donde funciona la alcaldía, a cambio que le permitieran usar en comodato la primera planta para sus almacenes y bodegas. También patrocinaron al emblemático Deportivo Maicao.

El escándalo tuvo proporciones internacionales en mayo del 2016, cuando en Bogotá fue apresado con fines de extradición el empresario barranquillero de origen libanés y nacionalidad panameña y española, Nidal Ahmed Waked Hatum, era el heredero y socio principal del imperio económico Wisa S.A, un conglomerado con más 68 empresas y 11 países.

Waked Hatum, era solicitado por una corte del Distrito Sur de la Florida por lavado de activos del narcotráfico y fraude. Nidal, así como sus parientes Abdul, Jalal Ahmed, Ali Waked y Gazy Waked Hatum, han sido vinculados a la nada prestigiosa Lista Clinton. Todo esto por investigaciones que los hace parte de

las redes de lavado de dinero internacional.

Abdul Waked, el jefe de la familia, ha sido destacado por parte de la revista Forbes. Llegó del Líbano a Colombia en 1956, cuando apenas tenía 10 años. Ayudó a su papá en un almacén de ropa en San Andrés. Luego pasó a electrodomésticos del que dio paso a la perfumería. Creó una de las más poderosas casas de perfumería del mundo: La Riviera. Esta empresa fue creada en Panamá en 1992. Para entonces, ya era un imperio familiar llamado Waked Internacional S. A que incluía varios almacenes en Maicao.

Al crecer, el grupo pasó a llamarse Wisa S.A, con empresas no solo en el sector de la venta de perfumes, también dueño de la petrolera Strategic Oil Group, Hometek, negocios en el sector de las construcciones, de la empresa panameña Balboa Securities y el banco Balboa Bank & Trust. Según la revista Semana, en el 2014, el grupo Wisa contaba con 104 duty free (áreas libres de impuestos) en aeropuertos, fronteras y puertos, adicional a los 133 establecimientos en varias de las principales ciudades de Latinoamérica. Incluía negocios de cosméticos, relojes, chocolates, cigarros y licores. También son los dueños de los periódicos panameños ‘La Estrella’ y ‘El Siglo’. Los waked, operaban en 14 países y tenían unos 6.000 empleados.

Pese a la férrea defensa del abogado Jaime Granados, el “jeque” de los Waked fue extraditado el 20 de septiembre del 2016, para entonces lo presentaron como uno de los mayores lavadores de dinero del narcotráfico. El subdirector de la DEA, Jack Riley, dijo entonces que Nidal Waked “tiene una larga historia de blanqueo de dinero en beneficio de algunas de las redes criminales y de tráfico de drogas más implacables y sofisticadas del mundo”.

Dos historias que enfrentan el poder y la decadencia, el éxito y la caída, la gloria y la deshonra. Historias de migraciones libanesas en Colombia con sus altos y bajos y que, en una pequeña esquina de Colombia, Maicao, causan un profundo impacto porque tienen como protagonistas dos casas comerciales que tuvieron su origen en esta frontera. Hechos lamentables que aportan a la larga cadena de estigmas que se han atribuido a la ciudad. Historias no tan santas, pero que no debe generalizarse a cientos de comerciantes libaneses laboriosos que siguen en la ciudad en su diaria y honrada brega.



Abdul Waked, el jefe de la familia, ha sido destacado por parte de la revista Forbes.

¿Estamos interesados en los diálogos regionales?

Observamos desde nuestro ángulo informativo el silencio de muchos guajiros en torno a los Diálogos Regionales Vinculantes previstos para el viernes 21 de octubre en Riohacha para los habitantes de la Subregión del Sur de La Guajira, mientras que para la Alta Guajira será el martes 25 de octubre en Maicao.

No sabemos si hay poco interés de los guajiros o poca información del Gobierno nacional en torno a la elaboración de lo que será el borrador de la fu-

tura ley del Plan Nacional de Desarrollo 2022 - 2026, metodología que ha sido planteada por el Departamento Nacional de Planeación.

Nuestra preocupación se acrecienta cuando los funcionarios del Gobierno departamental y de las 15 alcaldías no manifiestan alguna información para que sus habitantes participen de los diálogos, tampoco conocemos que la senadora del Pacto Histórico haga lo propio y muchos menos quienes estuvieron de candidatos a la Cámara.

Los demás congresistas guajiros están callados, solo se conoce la orientación que

están entregando nuestros columnistas Normando Suarez Fernández y Rodrigo Daza Cárdenas, quienes se han dado a la tarea con unos voluntarios de incentivar a un promedio de 20 personas quienes de manera virtual se han comprometido en ser los multiplicadores para que se inscriban y formalicen su participación en los dos Diálogos Regionales Vinculantes.

Cuando decimos que nuestra percepción puede estar equivocada en torno al desconocimiento o a la apatía de los guajiros, no es una apreciación caprichosa, la concluimos basada en lo que observamos

en nuestras redes sociales cuando publicamos este tipo de información, en donde hay poca interacción y aceptación por nuestros seguidores.

Las columnas sobre este tema poco son leídas y a través de las emisoras de Cardinal Stereo no hay quien se refiera al tema, en cambio, si en los mismos medios tocamos un tema diferente a los Diálogos Regionales Vinculantes, entonces sí hay masiva participación de los guajiros.

Es un tema difícil de entender y digerir para las personas que no están enchufadas con los Diálogos Regionales Vinculantes, pero no sabemos

hasta dónde pensar que el silencio que notamos puede ser una herramienta utilizada como un enfoque constructivo y no destructivo y más bien los guajiros nos estamos preparando sin tanta bulla para hacer parte de las mesas de trabajo que se tienen organizadas para La Guajira.

Solo esperamos que el 21 y 25 de octubre veamos en las mesas de diálogo a los ciudadanos del común, organizaciones sociales, líderes comunitarios, grupos étnicos, empresarios y emprendedores con una masiva participación.

Propuesta para reducir el precio de la gasolina en La Guajira

Por Hugo Bandera Calderón



El Fondo de Estabilización de Precios a los Combustibles -Fepc-, fue creado en la Ley 1151 de 2007 para mitigar el impacto de precios internacionales de combustibles sobre los nacionales de gasolina y Acpm, consiste en subsidiar cuando el precio de mercado supera al Ingreso del productor y ahorrar cuando el Precio de mercado es menor.

En el año 2020 el Fepc no fue deficitario y el gobierno el 17 de marzo bajó el precio de la gasolina en \$1.200 por galón, mientras el diésel se redujo \$800.

El Fepc presenta un déficit porque la valoración y facturación de la deuda del fondo se hace trimestral y no es inmediata, por lo que puede demorar hasta seis meses, el Gobierno

nacional (Duque) giró \$14 billones correspondientes al déficit acumulado desde el segundo semestre de 2021 hasta el primer trimestre del 2022, diseñó un plan de pago para saldar la deuda acumulaba del Fepc. El pago se hizo con \$8 billones de recursos de caja de la Nación y \$6,1 billones de los dividendos que le corresponden al Gobierno de la reserva ocasional de Ecopetrol.

El gobierno de Petro hasta el momento optó por la medida de incrementos en la tarifa. Como es de conocimiento general, el gobierno Petro aumentó el galón de gasolina en \$205 para el mes de octubre y anunció que tendremos otros aumentos para los meses de noviembre y diciembre de aproximadamente \$200 para cada mes. Estos incrementos en el galón de gasolina representarían algo más de \$600 por galón a cierre del año 2022, generando un alza en la canasta familiar, la movilidad y los

demás indicadores económicos de nuestro golpeado Departamento, recordemos que La Guajira registra los más altos niveles de desempleo, informalidad, inflación, entre otros.

En Riohacha el galón de gasolina subsidiada tiene un precio de \$7.662 y a precio full de \$9.908 (de los más altos del país).

Por estas razones, propongo que desarrollemos una dinámica de gana gana, en la cual todos los actores del departamento pongamos de nuestra parte para lograr reducir un poco el precio del galón de gasolina en La Guajira.

¿Y cómo hacerlo? Los actores que podrían incidir en esta dinámica de gana gana son: Las alcaldías municipales y distrital, su aporte es poder reducir la tarifa a la sobretasa a la gasolina subsidiada que hoy la tenemos en \$476, y mediante la ley 2093 del 29 de junio de 2021, podríamos tener una tarifa dife-

rencial en la sobretasa de \$362, es decir, una reducción de \$114 por parte de los entes territoriales. Para los municipios donde la gasolina subsidiada demora casi todo el mes este beneficio es muy importante.

Los distribuidores mayoristas en La Guajira son tres (Cariwa, Ekia y P&B) y más de 200 EDS minoristas, las cuales, también podrían realizar un gran aporte en esta propuesta de reducir el precio de la gasolina en el departamento, y lo harían los operadores mayoristas reduciendo \$200 en el galón de su margen de ganancia y transporte hacia el centro de acopio.

También aportarían las estaciones de servicios EDS, reduciendo \$100 en su margen de ganancia y transporte, conseguiríamos de este sector una reducción de aproximadamente \$300.

Con estos tres actores lograríamos reducir en \$414 por galón el precio de la gasolina y NO impactaría

muy fuerte el anunciado aumento del gobierno Petro de \$600 que nos da como regalo de navidad para los guajiros, reflejándose solo un incremento de \$186 en el galón de gasolina en La Guajira.

Pero también existe un cuarto actor, fundamental en esta dinámica de gana gana y lo es el consumidor final, los habitantes del departamento nos comprometemos a realizar el consumo de gasolina en las EDS de nuestros municipios para incentivar el consumo y que pueda fluir la dinámica económica del circulante de dinero en nuestro Departamento.

Nota: Seguimos insistiendo que para reducir el costo del transporte de los combustibles en La Guajira podemos habilitar una nueva planta de almacenamiento en el Distrito de Riohacha.

Esta propuesta está sujeta a nuevos aportes para mejorarla en beneficio de todos los guajiros.

Un revolcón necesario

que el gobierno ha establecido una política acertada en materia de fomento a la economía e incentivo a la inversión en el país, permitiendo que exista mayor capacidad de adquisición de las personas y por ende, mayor consumo. Por ello, es importante que el PIB crezca, porque quiere decir que hay más empleo y mejor calidad de vida en la población de un país. Si por el contrario disminuye, es una señal de que

el gobierno no hizo bien la tarea y afecta los ingresos de los ciudadanos.

Eso fue precisamente lo que le sucedió al gobierno del expresidente Duque, con su política agropecuaria. Cuando asumió el poder, recibió el crecimiento del sector agropecuario con un PIB del 5,9% y lo entregó cuatro años después, creciendo tan solo el 1%. El sector ganadero se le cayó del 5,8% al 0,3%; los cultivos agrícolas se desplomaron del

5,8% al 1,2% y la pesca, con la acuicultura, pasaron del 15,9% al 4%. En lo único que logró crecer fue en silvicultura y extracción de madera.

Este manejo desacertado de la política agropecuaria del gobierno Duque, disparó las importaciones de alimentos a 14 millones de toneladas anuales, trepó los precios de los alimentos de la canasta familiar, aumentó la pobreza rural al 31% y le quitó los frenos a una inflación desbocada que ya alcanza el 11,44% anual, rompiendo un

récord de 23 años. Estos fracasos suelen suceder cuando se les endosa a los partidos políticos la cartera del agro. El gobierno del expresidente Duque, su exvicepresidenta, Marta Lucía Ramírez y el partido Conservador, le deben una explicación al país.

Traigo todo esto a colación, porque estoy viendo con mucho agrado, a la ministra de Agricultura, Cecilia López, rompiendo con todos estos esquemas perversos de orientación y administración del sector agropecuario.

Por Indalecio Dangond



idangond@hotmail.com

Cuando se mide la gestión de un gobierno, uno de los indicadores más utilizados es el Producto Interno Bruto (PIB), una medida estándar del valor agregado, creado mediante la producción de bienes y servicios durante un periodo determinado.

Si el PIB crece, significa

Dirección General
Ismael Fernández Gámez
direcciongeneral@diariodelnorte.net

Gerencia General
Demis Pacheco de Fernández

Ventas y Mercadeo
Meivys Mendoza
gerenciacomercial@diariodelnorte.net
Celular: 3159274035

Gerencia Comercial - Regional
Lisbeth Peñaranda Brito
direccioncomercial@gamezeditores.com
Celular: 320 542 04 46

Gerente Comercial La Guajira
gerenciariohacha@diariodelnorte.net
Celular: 320 542 04 54

Diseño, Diagramación y Corrección
Equipo de Gámez Editores

Envíe sus columnas y opiniones al correo
columnistas@diariodelnorte.net

Comentarios: info@diariodelnorte.net
Cra. 6 No. 5 - 01 Piso - 1 Esquina
Tel. 728 33 48

www.diariodelnorte.net
Riohacha - La Guajira.

Otro producto de:



GAMEZ EDITORES

Gobierno departamental declaró la calamidad pública

6.200 familias afectadas en La Guajira por el paso de la tormenta 'Julia'

Por Betty Martínez Fajardo

Las cifras de la Unidad Departamental para la Gestión del Riesgo de Desastres indican que hasta son 6.200 familias que corresponden a 32 mil personas, las afectadas por el paso de la tormenta 'Julia'.

Los municipios con mayor afectación son: Uribia, Maicao, Manaure, Dibulla, Distracción, Fonseca, Albania y Riohacha.

Las cifras pueden variar de acuerdo con los reportes presentados por los coordinadores municipales, expresó Stefany Atencia Chica, directora de la Unidad Departamental para la Gestión del Riesgo de Desastres, quien además advirtió que las condiciones climáticas pueden cambiar y se pueden seguir presentando fuertes lluvias en el departamento de La Guajira.

Dijo que la situación en la Alta Guajira es compleja y crítica, por la incomunicación vía terrestre, debido al aumento de las aguas de los arroyos.

Explicó que se está coordinando el recibo de ayudas humanitarias por parte de la Unidad Nacional para ser entregadas a las familias afectadas.

Sobre el caso de los tres pacientes que se encuentran en el Hospital de Nazareth, aseguró que hasta el día de ayer no habían logrado su traslado a un hospital de mayor complejidad, por parte de la Fuerza Aérea, puesto que las condiciones climáticas hacían imposible el sobrevuelo por la zona.

“Lo ideal es que se brinde la asistencia área, pero están esperando que pueda bajar el sistema para que ellos puedan despegar”, dijo la funcionaria.

Stefany Atencia agregó que las zonas más afectadas son los corregimientos de la Alta Guajira y el municipio de Albania, por las fuertes lluvias acompañadas de tormentas eléctricas y vientos fuertes.

Cabe recordar que en el Puesto de Mando Unificado –PMU– extraordinario se realizó en Uribia una vez recogidos todos los reportes de afectaciones y se logró determinar, de manera oficial, que 3.698 personas de 528 familias son las afectadas. Las afectaciones presentadas son destechamiento de viviendas, inundaciones por aguas de lluvia y caída de árboles. Las familias de los diferentes corregimientos se encuen-



La situación en la Alta Guajira es compleja y crítica, por la incomunicación vía terrestre, debido a inundaciones.



Las familias de los diferentes corregimientos se encuentran incomunicadas porque los arroyos inundaron las vías.



Las zonas más afectadas tras paso de la tormenta son los corregimientos de la Alta Guajira y el municipio de Albania.

tran incomunicadas por vía terrestre, toda vez que las mismas están convertidas en arroyos, producto de las lluvias.

Entretanto, el Distrito de Riohacha registra oficialmente 840 familias afectadas de manera preliminar, y el municipio de Manaure 1.550 personas de 690 familias damnificadas.

El paso de la tormenta tropical 'Julia' también afectó algunas estructuras en zona urbana y rural del municipio de Albania.

Casas destechadas, árboles caídos y redes eléctricas en el suelo se registraron en la cabecera municipal, que fue la más golpeada por los fuertes vientos.

Las autoridades, organismos de socorro y Unidad de Gestión del Riesgo siguen recibiendo reportes de diferentes sectores del municipio por daños en cerca de unas 30 viviendas y establecimientos comerciales destechados producto de las fuertes ráfagas de viento.

Atencia Chica informó además que el PMU departamental continúa activo las 24 horas del día y se están activando los protocolos de respuesta ante las emergencias presentadas en el Departamento. "Desde la Ungrd le informamos a la comunidad que estamos combatiendo para darle solución a las afectaciones presentadas. También hacemos un llamado a la comunidad a estar atenta a



Los organismos de socorro siguen recibiendo reportes de sectores del Departamento.

los comunicados oficiales emitidos por las entidades del Sistema Departamental de Gestión del Riesgo del Desastres y seguir las recomendaciones emitidas para así evitar situaciones de riesgo", señaló.

Hizo un llamado a mantener la calma, no arrojar basuras en las calles, arroyos, ríos, centros urbanos de los municipios porque eso genera estancamiento de las aguas.

Declaratoria de calamidad pública

A través del decreto 665 del 2022, el Gobierno departamental de La Guajira declaró una situación de calamidad pública por la temporada de lluvias y temporada de huracanes.

En el decreto se indica que para atender la emergencia se deberá definir un plan específico de acción que será elaborado y coordinado en su ejecución por el Consejo Departamental, con la información suministrada por las oficinas municipales de gestión del riesgo, y su seguimiento y evaluación estará a cargo de la Secretaría departamental de Planeación que remitirá los resultados a la Gobernación del Departamento y a la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres de la Presidencia de la República.

Se indica que se apropiarán los recursos que sean necesarios para solucionar la situación declarada en el Departamento mediante el decreto expedido y la mitigación de sus efectos sin que lo anterior implique que la entidad territorial asuma compromisos y gastos que son propios de otras entidades.

Además, si el evento presentado supera la capacidad de acción del Departamento, el gobernador solicitará el apoyo del Gobierno nacional para atender y superar la situación de calamidad pública.

Por su parte, la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastre hizo un llamado a través de su boletín oficial a los Cdgrd de La Guajira, Sierra Nevada de Santa Marta, ciudades costeras, Archipiélago de San Andrés, Providencia y Santa Catalina, región Pacífica, norte de la región Andina y Golfo de Urabá, así como el centro y norte de la región Caribe continental y entidades operativas del Sngrd, activen los protocolos, planes de contingencia y todas las acciones de seguimiento y vigilancia en función de la prevención, para el alistamiento ante los posibles eventos por aumento de las precipitaciones en algunos casos de tormentas eléctricas y vientos por encima de lo normal.

En homenaje al gestor cultural, Alfonso Díaz Brito

Barrancas está lista para celebrar la edición 51 del Festival del Carbón

A través de Corpofescarbón, la Alcaldía de Barrancas celebra la versión No. 51 del Festival Nacional del Carbón, este año en homenaje al gestor cultural, Alfonso Díaz Brito.

La agenda incluye una variada programación cargada de alto contenido, cultural, religioso, deportivo, artístico y empresarial, que inició el pasado 8 de octubre con una gran cabalgata y se prolonga hasta el día 15.

La jornada continúa el 12 de octubre con los actos litúrgicos en honor a la patrona de los barranqueros la Virgen del Pilar; igualmente tendrá lugar el evento de entrega de la Gran Orden del Carbón, reconocimiento otorgado a las personas y entidades que se han destacado en el orden nacional,



La agenda inició el pasado 8 de octubre con una gran cabalgata y se prolonga hasta este sábado 15.

regional o local, aportando al desarrollo de Barrancas y dejando en alto el nombre de la tierra amable.

Asimismo, contará con el conversatorio de música vallenata tradicional, con la presencia de juglares e historiadores del folclor.

La programación artística y cultural, se realizará por primera vez el encuentro de escritores, en reconocimiento al ingeniero ambiental y escritor, Arcesio Romero Pérez. Igualmente la tarde de lectura a cargo de la Biblioteca Municipal, Gabriel Solano Vidal.

El 13 de octubre será el desfile inaugural, una gran muestra de alegría y color que recorrerá las principales calles del municipio, con la participación de comparsas de todo el Departamen-

to, culminando en la plaza principal con la apertura oficial del festival, por parte del alcalde Iván Mauricio Soto y el director de Corpofescarbón, Jesús Acosta Fuentes, en donde los artistas vallenatos locales, le cantan a la identidad cultural y folclórica de la tierra amable.

La programación musical, será los días 14 y 15 de octubre en la plaza principal, con la presentación de artistas del momento como Iván Villazón, Elder Dayán Díaz & Lucas Dangond, Fawell Solano y Pedro Rueda, Fabián Corrales, Oscar Prince, Peter Manjarrés, Diego Daza, Churo Díaz, Rafa Daza y Bazurto All Star, entre otros, cerrando con broche de oro esta edición 51 del Festival Nacional del Carbón.

Por otra parte, con esta serie de eventos se llevarán a cabo los concursos de piquería y canción inédita, con la participación de connotados exponentes de estas categorías, que concurrarán para obtener lugares en el pódium de ganadores.

El próximo domingo

Elder Dayán estrenará su nuevo álbum 'Para ustedes' en Riohacha

Elder Dayán, el intérprete de 'Modo avión', 'Amantes', 'La disputa' y otros grandes éxitos regresa a cantar en

vivo su nuevo álbum: 'Para ustedes', a Riohacha, y será el próximo domingo 16 de octubre en la cancha de fútbol

del Instituto Educativo Liceo Almirante Padilla.

Los artistas tienen preparado un show especial para todo su público riohachero, donde interpretarán su nuevo repertorio y canciones como 'No tienes que mentir', uno de los temas que los guajiros hicieron éxito cuando Elder Dayán iniciaba su carrera musical.

Elder Dayán y Lucas Dangond, luego de su apoteósico e inolvidable lanzamiento en el parque de la Leyenda Vallenata de Valledupar, donde reunieron a más de 25 mil personas, no han parado de llenar escenarios por todo el país y el próximo domingo prometen



Elder Dayán y Lucas Dangond se presentarán el domingo 16 de octubre en la cancha del Liceo Almirante Padilla.

entregarle una noche increíble a los riohacheros.

Por otro lado, con la canción 'Modo avión', el cantante de música vallenata Elder Dayán, se mantiene ocupando los primeros lugares de

popularidad en las radios de la región, y gracias al éxito obtenido con este sencillo del álbum 'Para ustedes' estrenó el pasado martes 27 de septiembre el video que le da vida a este tema.

MINISTERIO DE COMERCIO, INDUSTRIA Y TURISMO

2da Feria Multisectorial
EXPOSUR
LA GUAJIRA

Viernes, 14 de octubre

PLAZA SIMÓN BOLÍVAR
FONSECA

Dirigido a los sectores agroindustria, artesanías, gastronomía y cultura.

Falleció Arinda Leonor Montaña, miembro de las Damas Rosadas de Villanueva

A sus 75 años de edad falleció en su residencia ubicada en el barrio San Luis de Villanueva la distinguida dama Arinda Leonor Montaña de Cuadrado.

Casada con Carlos Cuadrado, con quien tuvo 4 hijos, entre ellos Carmen Rosa, Carlos, Laudith y Tomás Cuadrado Montaña, Arinda fue para todos una dama ejemplar.

Tuvo más de 20 años de labor en las Damas Rosadas de Villanueva, donde logró muchos reconocimientos y exaltaciones.

Su muerte se dio el sábado 8 de octubre en la Clínica Soomeda de San Juan del Cesar.



Arinda Leonor Montaña de Cuadrado.

Homenaje al padre Tarcisio Dimeo en los cien años de su natalicio

Exalumnos de la Institución Divina Pastora realizaron su encuentro anual de egresados

Con la realización de distintas actividades, los exalumnos de la Divina Pastora celebraron su encuentro anual de egresados en homenaje al padre Tarcisio Dimeo, en los cien años de su natalicio, en la ciudad de Riohacha.

Una caminata por las principales calles de la ciudad, liderada por la banda de paz y acompañada por las diferentes promociones se llevó a cabo la tarde del sábado y terminó en la sede de la institución.

En desarrollo del evento se reconoció a la familia nuclear pastorina, que en esta oportunidad fue para la familia Smith Ibarra, con un total de 9 miembros.

Se destaca que la convocatoria consistía en escoger el mayor número de egresados pertenecientes a un mismo núcleo familiar, para lo cual se inscribieron ocho familias.



Una caminata por las principales calles realizaron los egresados de la institución, en su encuentro anual.

Egresado

El médico guajiro residente en los Estados Unidos, Enrique Juan Griego Bermúdez, fue escogido como el egresado del año 2022 de la

promoción de 1979, y Jorge Mario Palmezano Díaz, de la promoción 2003, recibió mención especial.

Para esa distinción se tuvo en cuenta, las accio-

nes y ejecuciones desarrolladas durante el presente año y el vínculo histórico con la institución de los once postulados.

Por su parte, el exalum-



Enrique Juan Griego Bermúdez, médico.

no 2022, Enrique Griego, a través de un video contó que fundó y es director médico de la Clínica Guajira, enfocada en el manejo de la prevención de enfermedades crónico-degenerativas y la diabetes tipo dos.

“Es un honor para mí recibir este galardón que se me otorga, que significa mucho, principalmente porque es un premio al esfuerzo, sacrificio y la fe, impacto causado a las nuevas generaciones que son una prioridad para mí y porque es a través de nuestras buenas acciones como vamos a influenciarlos po-

sitivamente”, dijo.

Añadió que le daba gracias a Dios por la vida, obra y el legado del padre Tarcisio Dimeo, que le permitió ser un ejemplo para seguir. También a su madre por creer en él, por apoyarlo y convertirlo en su proyecto de vida.

“Gracias a mis compañeros de Codipas 79, que a pesar de las circunstancias del momento éramos una generación muy tenaz en cuanto a la competencia académica, lo cual me ayudó a crear buenos hábitos de estudio que me han permitido escalar y posicionarme a nivel internacional”, expresó.

Su hermano Jorge Griego y el profesor Jair Gómez, recibieron en su nombre el galardón como egresado 2022.

En la noche de talentos se presentaron varias agrupaciones musicales compuestas por exalumnos de la Divina Pastora, como la agrupación vallenata que dirige Roland Pinedo, gerente de Gases de La Guajira.

Las actividades fueron lideradas por la directora de la Divina Pastora, María Berenice Gaviria Sánchez.

Los occisos son su hermano y su estilista

Dos muertos y varios heridos deja accidente de la agrupación de la cantante Natalia Curvelo



En el accidente murieron Alfredo Curvelo, hermano de la Natalia y su maquillador Gustavo Rodríguez.

Dos muertos y varios heridos dejó un accidente de tránsito de la agrupación de la cantante Natalia Curvelo en la vía a Medellín.

En el siniestro murieron Alfredo Curvelo, hermano de la artista y su maquillador Gustavo Rodríguez.

Al parecer, el hecho ocurrió cuando el bus salió de Barranquilla con destino a Medellín y llevaba varias horas de retrasos por los trancones de la vía. Las primeras informaciones indican que el vehículo se accidentó en una curva dando volteretas.

La cantante Natalia Curvelo, quien no viajaba en el bus, hizo un en vivo y público una historia en su cuenta de Instagram: “mis muchachos se acababan de accidentar, les pido oren mucho porque todos estén bien”.

Con voz quebrantada dijo: “esto es una angustia horrible que tengo; todos los muchachos están bien, excepto mi hermano y Tavo, que es mi estilista...”

Reacciones

Alfredo Curvelo, padre de Natalia Curvelo, publicó en su cuenta de Facebo-

ok: “hijo ve con Dios y siéntate a tu diestra. Siempre te amaré”.

Aníbal Curvelo, su hermano menor, publicó en su cuenta de Instagram: “Ahora solo quedamos 2 y si es por mí no cantas más @nataliacurveelo no quiero perderte y pues recordarte como el mejor hermano de

este mundo, el mejor barbero y si te me fuiste pero lucharé para cumplir mis sueños siempre soñaste con verme debutar y lo veras ahora más que nunca a entrenarme duro para cumplirte esa promesa siempre estarás en mi corazón y estés donde estés me verás debutar te amo hermano se fue una gran parte de mi puta vida”.

El gremio del vallenato lamenta este fatal accidente y envía mensajes de mucha fortaleza a Natalia Curvelo y los familiares de los integrantes de su agrupación.



Cumpleaños de Devis Lobo

Se encuentra de cumpleaños Devis Lobo, un joven comunicador y productor audiovisual de La Guajira. Hoy es felicitado por sus seres queridos, su esposa e hija, sus padres, hermanos y sus grandes amigos... ¡Felicidades!

Se encuentran en etapa de contratación

Alcalde de El Molino anuncia ejecución de tres obras en beneficio de la comunidad

Juan Pablo Vega Escobar, alcalde del municipio de El Molino, presentó a la comunidad molinera tres proyectos de impacto social que permitirán un mejor estilo de vida para los habitantes de esta localidad.

Gracias a las gestiones realizadas ante los organismos oficiales a nivel nacional y departamental, los cuales han sido sustentados por el secretario de Planeación, Carlos Rincón, funcionario clave en la elaboración de los proyectos, ha permitido la ejecución de vías rurales, electrificación en zonas campesinas, construcción de un centro de acopio campesino y legalización de predios urbanos.

Ahora el propósito es el mejoramiento urbanístico, para lo cual el mandatario molinero dio a conocer las siguientes obras: Mejoramiento en la vía vehicular y peatonal desde el barrio Villameza hasta el sitio conocido como 'La Ye' o 'La Troncal'.



Construcción de un centro deportivo y mantenimiento del ramal hacia Villanueva, obras previstas en El Molino.

Esta ejecutoria conlleva mantenimiento del antiguo ramal que comunica a Villanueva, empalmando con el viaducto nacional; ejecución de infraestructuras como andenes peatonales, ciclovías, óptima iluminación y espacios de inclusión para la movilidad reducida, así mismo, se estará levantando el cerramiento del antiguo relleno sanitario local, donde se sembrarán algunos árboles nativos.

Otra obra anunciada es la construcción en predios de la Institución Educativa Ismael Rodríguez Fuentes, ubicada sobre la avenida de El Ramal, de un moderno centro deportivo, recreativo y cultural, el cual contará con cancha de microfútbol sintética, juegos mecánicos gimnásticos, auditorio para representaciones artísticas, cafetería, oficina y baños.

Continuando con las obras programadas, se es-

tará dando cumplimiento a la ampliación del sistema de alcantarillado que permitirá conectar a la nueva urbanización Villa Aura, con las redes locales de conducción de aguas servidas.

Estas obras son de carácter prioritario y ya se encuentran en etapa de ejecución de contratos, según manifestó el alcalde, quien también agregó que en la ciudad de Bogotá, ante el Departamento de

Prosperidad Social, se encuentran radicados otros dos proyectos importantes que se relacionan con la construcción de la Casa Indígena para la comunidad étnica cariachil y la pavimentación en diferentes calles y carreras de esta municipalidad.

"Trabajamos para el beneficio de todos los molineros, en busca de mejores oportunidades de progreso", puntualizó Vega Escobar.

Corpoguajira pide adoptar medidas para el control de esta especie

Lluvias provocan aumento de poblaciones de caracol gigante africano en La Guajira

La Corporación Autónoma Regional de La Guajira informó que debido a la temporada de lluvias se ha incrementado la presencia del caracol gigante africano en varios municipios del Departamento.

Esta especie en época seca permanece bajo tierra, pero en condiciones óptimas de humedad y temperatura puede llegar a poner entre 100 a 500 huevos que eclosionan en un periodo corto de tiempo, aumentando sus poblaciones.

Así lo señaló Germán Sánchez Ariza, veterinario

de Corpoguajira, quien agregó que "este molusco es una especie invasora, que fue introducida al país, llegando a convertirse en una plaga que afecta la salud humana, así como los cultivos de la zona agropecuaria y ambientes urbanos, principalmente en jardinería".

Según la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza, el caracol Gigante Africano es reconocido a nivel mundial como una de las 100 especies exóticas invasoras más dañinas en el mundo. Es un vector de contagio de los parásitos que



El caracol gigante africano se ha incrementado.

se alojan en sus tejidos fibromusculares, secreciones de baba, heces y huevos, los cuales pueden causar diversas afecciones en humanos y animales, como meningoencefalitis eosinofílica y angiostrongiliasis abdominal,

entre otras.

Debido a lo anterior, la autoridad ambiental recomienda a la comunidad en general a adoptar medidas para el control y manejo de esta especie, entre ellas resalta el uso permanente-

mente de tapabocas y guantes para su manipulación; identificarlo de manera correcta (tiene franjas rojizas y vino tinto, puede medir entre 13 y 20 centímetros); se deben enterrar a unos 50 centímetros de profundidad, con una capa de cal al fondo y una por encima de los caracoles; finalmente, se debe tapar el hueco con el fin de que no entren otras especies ni mascotas.

"Corpoguajira invita a toda la comunidad, especialmente a los menores de edad, evitar la manipulación de estos animales sin las medidas correctas de bioseguridad. Las personas interesadas en la realización de alguna visita de inspección, apoyo o asesoría, podrán comunicarse a los números 3116353704, 3116865392 ó 3185858383".

Hospital de Riohacha y Operación Sonrisa iniciaron adecuación de las salas de cirugía de la ESE



El Hospital Nuestra Señora de los Remedios y Operación Sonrisa Colombia junto al equipo de ingeniería y el del proyecto Nueva Década, colocaron simbólicamente la 'primera piedra' e iniciaron las

obras de adecuación del servicio de cirugía, dentro del Plan Bienal de la E.S.E autorizado por la Secretaría de Salud Departamental, para que más niños, niñas y familias en la condición de labio fisurado y paladar hendido puedan seguir sonriendo en el departamento de La Guajira.



Acto simbólico de colocación de primera piedra de adecuación de la sala de cirugía.

Con el objetivo de fortalecer los Cuerpos de Bomberos, especialmente los del departamento de La Guajira, la Dirección Nacional de Bomberos, en cabeza del comandante, Charles Benavides, hizo una donación de un kit de rescate vehicular, por un valor cercano a 200 millones de pesos.

El comandante del organismo de socorro del municipio, Carlos Frías, indicó que estos artículos de alta tecnología son de vital importancia, en caso de accidentes de automotores resulten colapsados y queden personas atrapadas, porque permiten auxiliar más fácilmente a los tripulantes y llevarlos a que reciban atención médica.

El kit, recibido por el alcalde, Álvaro Díaz Guerra y el comandante capitán Carlos Alberto Frías, consta de un separador holmatro, una cizalla, gato hidráulico, puntales

Fue recibido por el alcalde de San Juan, Álvaro Díaz

Donan kit de rescate vehicular a Cuerpo de Bomberos de La Guajira



El alcalde de San Juan, Álvaro Díaz, y el comandante de Bomberos, capitán Carlos Alberto Frías, recibieron el kit.

para estabilización, sierra sable, protector de Airbags, botiquín, tabla de

emergencia y chaleco inmobilizador cervical.

En la ceremonia de en-

trega también estuvo presente la Delegación Departamental de Bomberos de

la Guajira encabezada por el comandante Ovier Mendoza.

Un total de 110.000 árboles sembrará Corpoguajira durante este mes, con motivo del Día Mundial del Árbol, el cual se conmemora cada 12 de octubre. Las jornadas se llevarán a cabo en alianza con los entes territoriales, fuerza pública, empresas del sector privado, asociaciones ambientales y ciudadanía en general.

La autoridad ambiental explicó que esta gran sembratón hace parte de la campaña 'La Guajira Siembra Vida', por medio de la cual se articulan trabajos que contribuyen a forjar un territorio más verde y sostenible y se implementan acciones para crear conciencia sobre la importancia de conservar los ecosistemas a

En alianza con los entes territoriales y fuerza pública

110.000 árboles sembrará Corpoguajira en el Departamento durante el mes de octubre

través de medidas de adaptación ante los efectos del cambio climático.

"Las jornadas se llevarán a cabo en las zonas rurales y urbanas de La Guajira. Con estas actividades le apostamos a promover la valoración ambiental de zonas o bienes de uso público, se impulsa la protección de las cuencas, el aumento de zonas verdes y el índice de calidad ecológica del territorio guajiro", explicó Samuel Lanao Robles, director Ge-

neral de Corpoguajira.

Adicionalmente, indicó que se utilizarán especies como el yaguaró, guayacán, corazón fino, cañaguaté y caracolí; y frutales dentro de las que se encuentran el mango, níspero, guanábana, marañón, entre otras.

Cabe destacar que los árboles son fundamentales para la generación de microclimas, producción de oxígeno, aumento de la oferta de agua y contribuyen a evitar la erosión.



Se utilizarán para siembra, frutales y especies como yaguaró, guayacán, corazón fino, cañaguaté y caracolí.

Desde el 12 hasta el 16 de octubre se realizarán en el municipio de Dibulla actividades religiosas, culturales, deportivas, promoción turística, rueda de negocios, y otros eventos para rendir tributo a las riquezas naturales de esta hermosa tierra, engalanada con la majestuosidad de la Sierra Nevada y la grandeza del mar Caribe.

La programación comienza este miércoles Día de la Virgen del Pilar con la procesión y una eucaristía solemne, y al finalizar la tarde tendrá lugar la denominada 'Noche Blanca', con un show en honor a la Santa Patrona, y la serenata a Dibulla.

El jueves 13 de octubre en horas de la mañana, se realizará en el antiguo templo el conversatorio 'Oportunidad de Crecer'. La jornada continua en el parque Central con una rueda de negocios donde participarán productores locales y prestadores de servicios turísticos, mientras que en horas de la tarde será la

Comienza el 12 de octubre

Dibulla se prepara para el 43° Festival del Plátano, Río y Mar

apertura del concurso de la canción inédita Euclides Gómez Ducat, piquería y canción costumbrista.

La gran fiesta cultural de Dibulla sigue al ritmo de los tambores el viernes 14 de octubre con el Desfile de Comparsas y Encuentro Municipal de Danzas, "Mi Tierra Querida", que sale a las 3:00 p.m. desde el Monumento al

Campesino y finaliza en la Plaza El Pajalito.

En este mismo lugar se realizará en horas de la tarde el Show Opening del Festival del Plátano, Río y Mar, la gala de Encuentro Nacional e Internacional de Danzas Folclóricas por Parejas; la final del concurso de canciones inéditas Euclides Gómez Ducat, y al fi-

nal en esta plaza estará una constelación de importantes compositores dibulleros que le cantarán al amor, a la vida y a su terruño.

Desde muy temprano, inician las actividades del día sábado 15 de octubre en la plaza El Pajalito con un mercado campesino y un punto de información turística; allí mismo los dibulleros y visitantes podrán disfrutar de los mejores platos típicos en la feria gastronómica que se llevará a cabo en este mismo sitio.

Al tiempo de esta jornada en El Pajalito, a orillas del río Jeréz y el mar Caribe, se estarán realizando actividades recreativas y deportivas bajo la coordinación del programa Dibulla Deportiva.

Para terminar la tarde en la Plaza, habrán presentaciones folclóricas y show de DJ, cerrando la jornada con una puesta en escena de los niños, niñas y jóvenes que

pertenecen al programa Artes con Valores.

La noche del sábado en la misma plaza el público podrá disfrutar de la gala central del Encuentro Nacional e Internacional de Danzas Folclóricas por Parejas, cerrando este espectáculo con presentaciones de agrupaciones musicales.

El domingo 16 de octubre será el segundo día de la Feria Artesanal, el Punto de Información Turística, Feria Gastronómica, actividades deportivas y recreativas, show DJ y presentaciones folclóricas.

Hacia las 5:00 p.m. de este día, será la premiación de cada una de las competencias en materia cultural, gastronómica y deportiva acompañada de muestras culturales y el cierre de este gran evento cultural y folclórico será con diferentes agrupaciones musicales locales.



La programación comienza este miércoles, Día de la Virgen del Pilar, con la procesión y una eucaristía solemne.

Tras el paso del huracán Julia

Defensor reitera el llamado para atender a los afectados en La Guajira, San Andrés y Providencia

El defensor del Pueblo, Carlos Camargo, le solicita a las autoridades del orden nacional, regional y municipal garantizar la atención y la ayuda humanitaria de emergencia a las comunidades afectadas por el paso del huracán Julia, en particular, en las islas de San Andrés y Providencia y el departamento de La Guajira.

En San Andrés y Providencia se reportaron de manera preliminar, dos lesionados, dos viviendas destruidas y 101 con afectaciones ocasionadas por las inundaciones, la caída de techos, postes y árboles de gran tamaño, más otras afectaciones materiales, según el primer balance de las autoridades de las islas.

Sin embargo, desde la Defensoría del Pueblo estaremos atentos de la evaluación de las afectaciones y

necesidades que realice la Unidad Nacional de Gestión de Riesgo de Desastres –Ungrd–.

En La Guajira se registraron daños materiales en al menos 528 viviendas, que dejaron al 80% de las familias afectadas en el municipio de Uribia,

quienes quedaron incomunicados. En Riohacha se presentaron más de 800 familias afectadas por la inundación de 25 barrios junto con las afectaciones en algunas viviendas.

“Se debe asegurar la garantía de los derechos de las comunidades afectadas

por el huracán Julia. Instamos a que se garantice la entrega de ayudas humanitarias, la atención de emergencia y la atención en salud, especialmente en el departamento de La Guajira, en el que se presentaron fuertes inundaciones, daños en viviendas

y pérdida de enseres, y en las islas de San Andrés y Providencia, en donde se reportaron numerosos daños materiales y dos personas lesionadas”, aseguró el defensor del Pueblo, Carlos Camargo.

Un equipo de la Defensoría del Pueblo continúa acompañando el Puesto de Mando Unificado para conocer de primera mano los últimos reportes de las afectaciones y las necesidades para la atención de la emergencia.

“Desde la Defensoría del Pueblo estaremos atentos a través de cada una de nuestras regionales, con equipos en territorio, para acompañar las actividades de las unidades de gestión del riesgo, para que los derechos de las personas afectadas por el paso del huracán sean prontamente restablecidos”, añadió Carlos Camargo.

“Quiero destacar el comportamiento de la ciudadanía y de las autoridades en el cuidado y la protección ante esta calamidad. Fue muy importante el acatamiento de las recomendaciones hechas por las autoridades de gestión del riesgo y las autoridades nacionales, departamentales y municipales para resguardarse en lugares seguros y seguir los protocolos de autocuidado”, puntualizó.



Caída de techos, postes y árboles, el panorama del fin de semana en La Guajira.

DESTACADO

En La Guajira se registraron daños materiales en al menos 528 viviendas, que dejaron al 80% de las familias afectadas en el municipio de Uribia, quienes quedaron incomunicados.

Director del DNP pide a gobernadores participar activamente en la construcción del Plan Nacional de Desarrollo 2022 – 2026

Durante la Cumbre de Gobernadores ‘Un diálogo para la vida, la paz y el desarrollo’, organizada por la Federación Nacional de Departamentos –FDN–, el director del Departamento Nacional de Planeación

–DNP–, Jorge Iván González, invitó a todos los gobernadores del país a participar de forma activa en la construcción del Plan Nacional de Desarrollo 2022 – 2026 y unir esfuerzos para que el presupuesto de las

regalías, sea destinado a la construcción de proyectos estratégicos de desarrollo para todas las regiones.

“Este es el primer Plan de Desarrollo que cuenta desde el comienzo con la participación de las regiones, de todos los actores que quieren expresar sus opiniones y que quieren decir cuál puede ser el mejor futuro para Colombia”, manifestó el director quien reiteró que en este proceso cada uno de los gobernadores del país tiene un papel fundamental.

Sobre las regalías, el funcionario pidió a los gobernadores: “Vamos a tener un monto considerable de \$31 billones para los próximos dos años y es importante que aunemos esfuerzos. No tiene ningún sentido que aprobemos 850 proyectos en ciencia y tecnología, dispersando de esta manera la inversión de los recursos. Mi llamado es a que tratemos de articular las regalías en proyectos más estratégicos”.

Además, González con-

vocó a los gobernadores reunidos en la Cumbre a pensar en “cómo, este país tan rico, que tiene todas las posibilidades, logre que las personas puedan vivir mejor. Para lograr eso necesitamos pensar en programas que transformen”.

Y agregó: “Todos los gobernadores entienden cuáles son los grandes problemas del país, no solamente porque los están viviendo, sino porque la experiencia que hemos tenido en todas las comunidades nos muestra hacia dónde deberíamos ir”.

Según González, la primera condición “es que nos pongamos de acuerdo” y reiteró que Planeación Nacional tiene por función articular. “Ustedes son los que dicen hacia dónde debemos ir. Planeación tiene que ordenar, necesitamos establecer jerarquías”, dijo.

Así mismo, precisó que, una vez se hayan definido entre todos los grandes programas estratégicos, debe establecerse un compromiso claro para lograrlos de manera colectiva durante los próximos años.



Jorge Iván González, director del Departamento Nacional de Planeación, extendió la invitación a los mandatarios.



Consultorio Jurídico



telecaribe

ESTADOS UNIDOS

Análisis del caso de la muerte en el ring del boxeador Luis Quiñones

La muerte del boxeador Luis Quiñones, después de un combate por el peso ligero ha sido lamentada y ha suscitado algunas controversias sobre ese deporte.

Este lunes 10 de octubre, en el programa Consultorio Jurídico, a las 10 de la noche, por Telecaribe, el periodista Estewil Quesada y el médico neurólogo Rubén Sabogal analizarán el caso.

Consultorio Jurídico es dirigido y presentado por Humberto Mendieta y Víctor Julio Díaz Daza.



EDICTOS

EDICTO EMPLAZATORIO DEL SUSCRITO NOTARIO UNICO DEL CÍRCULO DE MAICAO EMPLAZA:

A todas las personas que se crean con derecho a intervenir, dentro de los diez (10) días siguientes a la publicación del presente edicto en un periódico de amplia circulación, para que lo haga dentro del trámite notarial de LIQUIDACION DE HERENCIA de la causante RAFAELA ELODIA ROMERO, identificada con la cédula de ciudadanía número 22784659 expedida en Cartagena, cuyo último domicilio y asiento principal de sus negocios fue esta ciudad de Maicao (La Guajira), fallecida en Riohacha (La Guajira), el día veintiocho (28) de Enero de dos mil diez (2010), aceptado el trámite respectivo en esta Notaría, mediante acta número veintitrés (23) de fecha veintiocho (28) de Septiembre de dos mil veintidós (2022), se ordena la publicación nacional y en la radiodifusora local, en cumplimiento de lo dispuesto por el artículo 30 del Decreto 902 de 1988, ordenándose además su fijación en lugar visible de esta notaría por el término de diez (10) días.

El presente edicto se fija hoy tres (3) de Octubre de dos mil veintidós (2022), a las ocho (8) horas.

EL NOTARIO

ANTONIO MUSIRI GUTIERREZ

EL DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO DE PLANEACION MUNICIPAL DE MAICAO EMPLAZA

A toda persona que se crean con derecho a la adjudicación del predio mediante edictos que será publicado en medio escritos y radial de amplia circulación local y regional de un bien fiscal del municipio de Maicao, mediante el artículo uno (1) del acuerdo Municipal 014 del 2006 que el señor JAIRIESUS TORRES MENDOZA, identificada con cédula de ciudadanía No. 17.903.086, expedida en MAICAO (LA GUAJIRA), un predio ubicado en la Cámara 14 No. 23 43, Barrio SAN MARTIN cuenta con una extensión superficial de CUATROCIENTOS TREINTA Y DOS PUNTO SEIS METROS CUADRADOS (432.6MTS2) Comprendido en las siguientes medidas y linderos Este Predio se encuentra comprendido en las siguientes medidas y linderos

POR EL NORTE de 42 Mt colinda con predios supuestos BALDIOS MUNICIPALES

POR EL SUR mide 42 ML colinda con predios del señor LORENZO HERNANDEZ

POR EL ESTE: 10.30 ML colinda con predios supuestos BALDIOS MUNICIPALES

POR EL DESTE mide 10.30 ML colinda con predios del señor SILVINO POLANCO

Para que a partir de la fecha de publicación y a partir de los diez (10), días hábiles de este

Aviso, las personas que crean tener posesión del bien inmueble en mención presenten oposición

Se expide en Maicao el día 4 del mes de octubre del 2022

NICOLAS GOMEZ IGUARAN

COORDINADOR DE EJIDOS Y BALDIOS MUNICIPALES

EL DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO DE PLANEACION MUNICIPAL DE MAICAO EMPLAZA

A toda persona que se crean con derecho a la adquisición del predio mediante edictos que sera publicado en medio escritos y radial de amplia circulación local y regional de un bien fiscal del municipio de Maicao, mediante el artículo uno (1) del acuerdo Municipal 014 der 2006 Que el señor ELMER DEL CRISTO ROJAS GUERRERO identificado con cedula de ciudadanía No 4017170, expedida en Sucre, un predio ubicado en la Calle 23 No 27-92, Barrio PASTRANA cuenta con una extensión superficial de TRECIENTOS OCHENTA Y TRES PUNTO TRECE METROS CUADRADOS (383.13MTS2) Comprendido en las siguientes medidas y linderos Este Predio se encuentra comprendido en las siguientes medidas y linderos

POR EL NORTE mide 10 90 ML colinda con predios de supuestos BALDIOS MUNICIPALES

POR EL SUR mide 10 90 ML colinda con la Calle 23 en medio.

POR EL ESTE: de 35. 15 M. colinda con predio del señor MAXIMO PAÑA

POR EL OESTE: mide 35 15 ML colinda con precios de la señora ELMER ROJAS

Para que a partir de la fecha de publicación y a partir de los diez (10), días hábiles de esto aviso las que crean tener posesión del bien inmueble en mención presenten oposición Se expide en Maicao el día 4 del mes de octubre del 2022

NICOLAS GOMEZ IGUARAN

COORDINADOR DE EJIDOS Y BALDIOS MUNICIPALES

EL DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO DE PLANEACION MUNICIPAL DE MAICAO EMPLAZA

A toda persona que se crean con derecho a la adquisición del predio mediante adictos que será publicado en medio esos y radial de amplia circulación local y regional de un bien acal del municipio de Maico, mediante el artículo uno (1) der acuerdo Municipal 014 del 2006 Que los señores ELMER DEL CRISTO ROJAS GUERRERO Identificada con cedula de ciudadanía No. 4017170 expedida en SUCRE Y MARIA CRISTINA FLOREZ RINCON, Identificada con cedula de ciudadanía No. 52.644 440 expedida en USAQUEN, un predio ubicado en la Calle 23 No 27-110, barrio PASTRANA cuenta con una extensión superficial de superficial de OCHO CIENTOS SETENTA Y NUEVE METROS CUADRADOS SESENTA Y TRES CENTIMETROS (879 63MTS2) Comprendido en las siguientes medidas y linderos Este Predio se encuentra comprendido en las siguientes medidas y linderos

POR EL NORTE mide 21.36 ML colinda con predio de supuestos BALDIOS MUNICIPALES

POR EL SUR mate 27.59ML colinda con la Calle 23 en medio POR EL ESTE mide 35.15 M colinda con grades del señor ELMER ROLAS

POR EL OESTE mide 36.73 ML colinde con predios de supuestos BALDIOS MUNICIPALES

Para que a partir de la fecha de publicación y a partir de diez (10) días hábiles de este aviso, para que las persona que crean tener posesión del bien inmueble en mención presenten oposición Se expide en Maicao el día 02 del mes de septiembre del 2022

NICOLAS GOMEZ IGUARAN

COORDINADOR DE EJIDOS Y BALDIOS MUNICIPALES

EL DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO DE PLANEACION MUNICIPAL DE MAICAO EMPLAZA

A toda persona que se crean con derecho a la adquisición del predio mediante edictos que será publicado en medio escritos y radial de amplia circulación local y regional de un bien fiscal del municipio de Maico, mediante el artículo uno (1) del acuerdo Municipal 014 der 2006. Que la señora CRISTINA ISABEL VALENCIA BENAVIDES identificada con cedula de ciudadanía No 1.124 053 079, expedida en MAICAO (LA GUAJIRA), un predio ubicado en la Calle 10Bis No 8E-67, barrio ERIKA BEATRIZ cuenta con una extensión superficial de CIENTO DIECINUEVE PUNTO VEINTISIETE METROS CUADRADOS (119.27MTS2), Comprendido en las siguientes medidas linderos. Este Predio se encuentra comprendido en las siguientes

Medidas y linderos POR EL NORTE mide 672 MC colinda con predios do ALEX ORTIZ

POR EL SUR mide 695 ML colinda con la Calle 10Bis en medio

POR EL ESTE mide 17 45 M colinda con predios la señora DARLIS YEPES

POR EL OESTE mide 17.45 ML colinda con predios de la señora SELEIDE PINEDO

Para que a partir de la fecha de publicación y a parte de los diez (10), días hábiles de este aviso las personas que crean tener posesión del bien inmueble en mención presenten oposición Se expide en Maicao el día 4 del mes de octubre del 2022

NICOLAS GOMEZ IGUARAN

COORDINADOR DE EJIDOS Y BALDIOS MUNICIPIA

SEGUNDO AVISO EDICTO DE TRABAJADOR FALLECIDO PARA PAGO DE SALARIOS ADEUDADOS

La E.S.E. Hospital Armando Pabón López de Manaua, La Guajira informa a los herederos del señor DAVID ALFONSO DANGOND MARTINEZ quien se identificaba con cedula de ciudadanía No. 1.121.327.919 (Q.E.P.D.), quien laboraba y prestó sus servicios en laentidad, el cual falleció el pasado Cuatro (4) de mayo de 2017, por lo que la entidad realizad liquidación de los salarios adeudados hasta el momento.

Para realizar la reclamación de la liquidación mencionada, se ha presentado la siguiente persona:

•PATRICIA MARIA MARTINEZ DANGOND, identificada con la cedula de ciudadanía No.40.797.794 expedida en Villanueva, La Guajira, quien indica ser su madre.

Si existe alguna persona que se considere con mayor derecho que la persona antes mencionada, le solicitamos presentarse ante la E.S.E. Hospital Armando Pabón López, ubicada en el municipio de Manaua, La Guajira, a la oficina de Talento Humano, en la Calle 1 No. 5 - 73 en horario de 8:00 am a 12:00 del mediodía y de 2:00 p.m. a 5:00 p.m, jornada laboral con fotocopia del documento de identificación y declaración jurada que lo acredite como beneficiario dentro de los 30 días siguientes a esta publicación.

Este aviso se realiza para dar cumplimiento a lo expuesto en el artículo 212 del Código Sustantivo de Trabajo.

DAVID FRANCISCO COTES MENDUAL

Gerente

E.S. Hospital Armando Pabón López - NIT: 825.000.147-7

Calle 1. No.5-73, Manaua, La Guajira - celular 3114076607

E-mail: hapl@esehospitalapl-manaua-laguajira.gov.co / vitasanosal@esehospitalapl-manaua-laguajira.gov.co

Advertisement for Diario del Norte newspaper, featuring a person reading a newspaper and the text 'Sus opiniones son bien recibidas en el siguiente e-mail: columnistas@diariodelnorte.net'.

Advertisement for Gaico Infraestructura y Concesiones S.A.S., mentioning a death notice for Cristian David Ramirez Ferreira.

Advertisement for Cooperativa Especializada de Ahorro y Crédito 'COOTRACERREJÓN' with the headline 'HACE SABER' and details about a death notice for Garay Campo Heissel Lucia.

Advertisement for Cooperativa Especializada de Ahorro y Crédito 'COOTRACERREJÓN' with the headline 'HACE SABER' and details about a death notice for Maestre Amaya Manuel Darío.

Advertisement for Cooperativa Especializada de Ahorro y Crédito 'COOTRACERREJÓN' with the headline 'HACE SABER' and details about a death notice for Mená Mená Absalon.

Advertisement for Cooperativa Especializada de Ahorro y Crédito 'COOTRACERREJÓN' with the headline 'HACE SABER' and details about a death notice for Pabon Jimenez Maria C.

Large advertisement for Sistema Cardenal radio network, listing frequencies for Barranquilla (1010 AM), Cartagena (1360 AM), Sincelejo (1580 AM), and Valledupar (1050 AM). Includes logos for Ardenal Stereo 91.7 FM and 94.7 FM.

Solución CruciNorte anterior

A 10x10 crossword puzzle grid with clues in Spanish and the solution filled in with letters.

Advertisement for Gamez Editores, featuring a large logo and the text 'GAMEZ EDITORES' and 'Toda la línea de impresos comerciales y diseño'.

Confirmó Jurgen Klopp

Luis Díaz salió lesionado del partido contra el Arsenal: "Sería grave"

El colombiano Luis Díaz, extremo del Liverpool, fue sustituido en el minuto 42 del partido contra el Arsenal por una lesión en la rodilla.

Su técnico, Jurgen Klopp, señaló que "no es bueno", mientras que su compañero Trent Alexan-

der-Arnold padeció una "torsión en el tobillo" y fue cambiado al descanso.

"Ambos jugadores ahora requerirán una evaluación adicional para determinar la gravedad" de las dolencias, según explicó el club inglés en un comunicado en su página web, en el que re-

cogió las palabras de Klopp en la rueda de prensa al término del partido, en la que admitió que ambos jugadores "no estaban bien".

"Lucho teníamos que cambiarlo antes del descanso. Es algo con la rodilla, no es bueno. Le harán un escáner y luego

sabremos más. No tengo idea de la importancia", abundó Klopp.

"Además, Trent (Alexander Arnold) también se torció el tobillo. No es bueno. Trent nunca, en siete años, se fue del partido si hubiera podido seguir. Tenía demasiado dolor, su to-

DESTACADO

"A Lucho teníamos que cambiarlo antes del descanso. Es algo con la rodilla, no es bueno. Le harán un escáner y luego sabremos más. No tengo idea de la importancia", indicó Jurgen Klopp.

billo comenzó a hincharse de inmediato. Veremos", añadió el técnico.



Instante de la salida de la cancha del atacante guajiro Luis Díaz, en el partido que el Liverpool enfrentó al Arsenal en el fútbol de Inglaterra.

Por la séptima fecha de la Liga de Grecia

James erró un penal, pero protagonizó espectacular asistencia para primer gol en triunfo del Olympiacos

En la mañana de ayer Olympiacos visitó a OFI para disputar el partido correspondiente a la séptima fecha de la Liga de Grecia.

El primer gol del partido llegó al minuto 40 cuando Andreas Ntoi marcó en propia puerta y puso a ganar al equipo local.

James no inició como titular e ingresó al minuto 46 para reemplazar a su compañero Giorgos Masouras; ya casi al 53 tuvo la oportunidad de cobrar una falta desde el punto penal, abriendo así las posibilidades a que fuera su primer gol con el equipo de Grecia.

El colombiano realizó el respectivo cobro con la pierna izquierda pero ese finalmente fue evitado por el

arquero Christos Mandas, quien pudo detener el balón y dejó sin opciones de igualar el marcador al Olympiacos, que para ese momento iba perdiendo 1-0.

Al minuto 58 el colombiano tuvo la oportunidad de recompensar su error y puso una asistencia para su compañero Garry Rodrigues, quien igualó el marcador.

El compromiso terminó finalmente 1-2 a favor de Olympiacos y el segundo tanto del equipo visitante lo marcó Cédric Bakambu.

Con este resultado, el equipo de Rodríguez quedó en la segunda casilla de la tabla con 14 puntos sumados, cuatro menos que Panathinaikos, líder de la liga de Grecia.



James falló penalti, pero con su juego contribuyó al triunfo del Olympiacos, ayer en el fútbol de Grecia.



Practi Seguro
Tu seguro de vida

\$9.710 /al mes

Asegura el futuro de los tuyos

Con nuestro Seguro de Vida

- ✓ Cobertura por fallecimiento por cualquier causa, incluido Covid-19
- ✓ Obtén asistencia médica virtual 24 horas
- ✓ Protección desde el día siguiente de la afiliación

PÁGALO CON

Tu factura del gas




Superservicios
Superintendencia de Servicios Públicos Domiciliarios

Seguro comercializado por Seguros de Vida Alfa S.A. en alianza de recaudo con Gases de la Guajira S.A. E.S.P. - Términos y condiciones que aplican: Edad mínima de ingreso: 18 años, edad máxima de ingreso: 65 años. Permanencia: ilimitada. Se ampara la muerte por diagnósticos médicos preexistentes al inicio de la cobertura. Se excluyen: suicidio o la tentativa de éste en el primer año de vigencia del seguro, lesiones o muerte causadas con ocasión o en el ejercicio de actividades ilícitas en que incurra el asegurado, la participación del asegurado en actos de terrorismo, actos de guerra civil o internacional, motín, huelga, movimientos subversivos en general, conmoviones civiles de cualquier clase. Ver más condiciones en <https://www.gasesdelaguajira.com/>

Alistan logística para próximos eventos

Definen planes y estrategias de patrullaje para contrarrestar abigeato en zona rural de Riohacha

En un consejo de seguridad liderado por el secretario de Gobierno del Distrito, Leandro Mejía Díaz, en compañía del personero Yeison Deluque Guerra, de funcionarios de Migración Colombia, Instramd, Bomberos, Policía y Ejército Nacional, lograron diseñar planes y estrategias de patrullaje en la zona rural con el fin de contrarrestar el delito de abigeato que mantiene en zozobra a los habitantes y ganaderos de los corregimientos.

Además, se analizaron las principales denuncias que ha hecho la ciudadanía de la zona rural con relación a los atracos en las vías, situación que afecta el comercio, ya que traen



Se analizaron las principales denuncias que ha hecho la ciudadanía de la zona rural con relación a atracos en las vías.

sus mercancías agrícolas y son arrebatadas por delincuentes, así como el hurto de vehículos y pertenencias

personales.

“Estamos haciendo la ruta para atacar esta situación. No hemos sido ajenos,

vamos a frenar los delitos con el apoyo de la fuerza pública”, dijo Mejía Díaz.

Ante las peticiones del secretario de Gobierno, las autoridades se comprometieron a trabajar de la mano con la administración distrital, los líderes y ganaderos para mejorar la percepción de seguridad en la zona rural.

“Vamos a combatir de raíz el abigeato, es una de nuestros objetivos, queremos devolver la tranquilidad a la ciudadanía. Lo importante es que tenemos el compromiso por la seguridad y convivencia ciudadana”, señaló el funcionario.

Por otra parte, durante el consejo de seguridad con el tema de la zona rural, también fue propicio analizar la

coordinación y logística de los eventos del concierto de Elder Dayán Díaz y el Car Audio que se estarán realizando el próximo fin de semana.

Hubo recomendaciones y estructuraciones para presentar el plan de contingencia en estas dos actividades.

Por último, Mejía Díaz expresó que el compromiso del alcalde José Ramiro Bermúdez Cotes es garantizar seguridad, sobre todo, en la zona rural donde se han presentado el abigeato y los hurtos en las vías.

“A través de los ‘Bres Seguros’, ‘Caravanas por la Vida’ y ‘Plan Requisa’ vamos a atacar a los delincuentes en los corregimientos”, sostuvo el secretario de Gobierno de Riohacha.

Fue reducido por la comunidad

Hombre ingresó a una vivienda y habría accedido carnalmente a una adulta mayor en Riohacha

Miembros de la Policía Nacional lograron la captura de un hombre que ingresó a una vivienda y al parecer habría accedido carnalmente de una mujer.

El caso se registró a pocos metros del comando de Policía de La Guajira. El

sujeto fue identificado como Naider Gregorio Rodríguez García, de 32 años.

“La femenina de 68 años escucha unos pasos dentro de la casa, al salir de la habitación a verificar observa en la sala al sujeto donde la amedrenta y es cuando la

accede carnalmente”, dijo una fuente.

Las autoridades llegaron hasta el lugar de los hechos y la femenina reveló las características del victimario.

“En el mismo instante la comunidad del sector tenía reducido a esta misma persona donde lo golpean y proceden a capturarlo”, dijo la fuente.

La mujer fue trasladada hasta el hospital Nuestra Señora de los Remedios para su respectiva atención.

“Debe la femenina recibir atención médica y Medicina Legal determinará si fue accedida carnalmente. Por su parte el capturado fue dejado a disposición de la URI de la Fiscalía de Riohacha”, sostuvo la fuente.



Naider Gregorio Rodríguez García, de 32 años.



Francisco Javier Cedeño Zamora, capturado por la Policía Nacional tras cometer atraco en Riohacha.

La Policía lo interceptó

Capturan a hombre de 24 años por llevarse celular en un atraco en Riohacha

En acciones operativas para contrarrestar el hurto en todas sus modalidades, el Departamento de Policía Guajira capturó a un hombre que atraco a un ciudadano y lo habría despojado de su celular.

El procedimiento se desarrolló cuando la patrulla realizaba labores de vigilancia y control por la calle 25 con carrera 11 de Riohacha.

“Al llegar, uno de los ciudadanos les manifestó que

una persona minutos antes había cometido el robo de un celular, de inmediato se activa el ‘plan candado’ logrando interceptar al presunto delincuente dos cuadras más adelante”, dijo la Policía.

De manera inmediata, los uniformados le materializaron la captura a Francisco Javier Cedeño Zamora, de 24 años, por el delito de hurto y lo presentaron ante la Fiscalía URI de Riohacha.

Policía realiza campaña recreativa con afectados por la ola invernal en Uribia

Miembros de la Policía Nacional de Uribia atendieron afectados por la ola invernal en el barrio Villa Fausta.

La actividad por el personal de prevención y educación ciudadana, personal de infancia y adolescencia y Sijín, quienes lle-

varon campañas recreativas a 100 niños y 35 padres de familia.

Asimismo, se realizó campaña educativa en prevención al delito de hurto en todas sus modalidades denominada ‘Regálale un minuto a la seguridad’, donde se brindaron reco-

mendaciones de seguridad con el fin de que las personas adopten medidas de seguridad para evitar ser víctimas de delitos.

También se dieron a conocer todos los números de los cuadrantes para que informen de manera oportuna cualquier situación



Agentes de la Policía Nacional durante la campaña recreativa con los niños en Uribia.

Autoridades tratan de establecer lo ocurrido

Hombre y mujer mueren tras choque de dos motocicletas en Mingueo

Dos personas fallecieron tras sufrir un accidente de tránsito en el corregimiento de Mingueo, jurisdicción de Dibulla, tras el choque de dos motocicletas.

Las víctimas fueron identificadas como Danisa Julieth Salas Reyes, de 25 años y Yosman Guzmán Fuentes De la Rosa, de 27.

Las personas se movilizaban en una motocicleta y cuando transitaban por la calle 2 con carrera 2, Troncal del Caribe, colisionaron con otro rodante.

Según versiones de testigos, las dos personas conducían al parecer bajo los efectos de bebidas embriagantes y colisionan de frente



Yosman Fuentes De la Rosa y Danisa Julieth Salas Reyes fallecieron en el accidente.

contra la otra motocicleta. Danisa Salas Reyes y Yosman Fuentes De la Rosa fueron trasladados al centro de salud del corregimiento de Mingueo, sin embargo, allí se confirmó su deceso.

“Ingresaron sin signos vitales, según la valoración médica”, indicó una fuente.

Miembros de Policía Judicial del CTI llegaron a la localidad a realizar la inspección de los cuerpos y posteriormente los trasladaron hasta las instalaciones de Medicina Legal en Riohacha.

“Se trata de determinar y esclarecer lo ocurrido en este siniestro vial ocurrido en jurisdicción de Mingueo, en Dibulla”, dijo una fuente del ente acusador.



Tras cinco días en clínica

Fallece menor de dos años que se había quemado con agua caliente en Cuestecita

Luego de haber permanecido cinco días en la Unidad de Cuidados Intensivos de la Clínica Médicos de Valledupar, un menor de dos años falleció en la noche del pasado viernes tras haber sufrido quemaduras de consideración con agua caliente, en el corregimiento de Cuestecita, Albania.

De acuerdo con información suministrada, el hecho se registró el pasado 2 de octubre en una vivienda, cuando el niño tropezó con una mesa en la que había un recipiente con el líquido, el cual cayó y lo lesionó.

De manera inmediata, los familiares lo auxiliaron y lo llevaron al centro asis-

tencial ESE Hospital San Rafael, de donde lo remitieron a la Clínica Médicos de la ciudad de Valledupar.

Allí, el infante de dos años permaneció cinco días,

DESTACADO

La madre del bebé, una mujer de escasos recursos, Maryoris Arroyo Rojas, clama a los buenos corazones la ayuda necesaria para trasladar a su hijo al corregimiento de Cuestecita y darle cristiana sepultura.



Tras cinco días en una UCI de la Clínica Médicos de Valledupar, murió el infante que le cayó agua caliente.



Menor fallecido por quemaduras con agua caliente.

pero por la gravedad de las lesiones los galenos confirmaron su deceso.

La madre del bebé, una mujer de escasos recursos, Maryoris Arroyo Rojas, hoy clama a los buenos corazones la ayuda necesaria para trasladar a su hijo al corregimiento de Cuestecita y darle cristiana sepultura.

Mujer fue remitida vía terrestre: su estado es delicado

Pacientes del Hospital de Nazareth piden ayuda para ser trasladados a centros médicos de Maicao y Riohacha

Debido a las lluvias que azotan a la Alta Guajira, los pacientes que se encuentran en el Hospital de Nazareth en Uribia no han podido ser remitidos a centros médicos en Maicao y Riohacha.

Tal es el caso de Cira Wouriyú, una mujer de la etnia wayuú, la cual no ha podido ser trasladada hacia Maicao. Líderes de Uribia pedían el apoyo de un helicóptero para su traslado.

“Paciente en delicado estado tuvo que ser remitida por tierra porque nadie pudo gestionar un helicóptero de Nazareth a Maicao. Seguimos huérfanos en La Guajira”, dijo María Igua-



Los pacientes que se encuentran en el Hospital de Nazareth en la Alta Guajira no han podido ser remitidos.

rán, líder de Uribia.

“No es de apellido notable de La Guajira ni de Bogotá, seguramente su E.P.S. indígena no tiene idea que es su

DESTACADO

“Insisto en la necesidad de acelerar la construcción de la carretera al norte del Departamento. La ejecución de esta obra debe ser priorizada”, dijo el senador guajiro Alfredo Deluque.

usuaria”, agregó Zona Norte Extrema Wuipumuín.

Por ello pidieron al Pacto Histórico y a Colombia Humana que realicen la intervención para poder realizar los traslados de los pacientes desde el Hospital Nazareth a otros centros médicos en La Guajira.

Cabe indicar que el senador de La Guajira, Alfredo Deluque Zuleta, solicitó ayuda urgente para el Hospital de Nazareth y toda la comunidad en la Alta Guajira. “Insisto en la necesidad de acelerar la construcción de la carretera al norte del Departamento. La ejecución de esta obra debe ser priorizada”.

Ayer arribó la primera carga de ayuda humanitaria al Departamento

Presidente Petro llega hoy a La Guajira para atender la emergencia generada por el paso de 'Julia'

El presidente Gustavo Petro llega hoy al departamento de La Guajira para atender la emergencia presentada por el paso de la tormenta 'Julia'.

Diario del Norte conoció que desde ayer se encuentra en Riohacha la avanzada de Casa de Nariño, coordinando el arribo del mandatario.

Extraoficialmente se supo que el presidente Gustavo Petro estará en el municipio de Uribia y muy posiblemente en la Alta Guajira.

Además, ayer llegaron las primeras ayudas humanitarias en un avión de la Fuerza Aérea, para ser entregadas inicialmente a las familias afectadas de Uribia.

Inicialmente se recibieron en el aeropuerto Almirante Padilla en Riohacha, 695 mercados, 591 kits de aseo, 171 kits de cocina y 633 sábanas, de la Unidad Nacional de Gestión del Riesgo.

Para el día de hoy se tiene



Desde el Gobierno departamental se está brindando el apoyo a los municipios afectados.

prevista la entrega de más ayudas humanitarias para atender a la mayor cantidad de familias afectadas.

Por su parte, el gobernador encargado Alberto Ariza, quien preside el Puesto de Mando Unificado, expresó que desde el Gobierno departamental se está brindando todo el apoyo necesario a los municipios

afectados por el paso de la tormenta 'Julia'.

Expresó que siguen en alerta porque las lluvias continuarán y pidió a la comunidad estar siempre alertas y pendientes de las informaciones que se generan desde la Unidad departamental para la Gestión del Riesgo de Desastres.

El director de la Ungrd,

Javier Pava Sánchez, manifestó que las afectaciones tras el paso de la tormenta 'Julia', se van a evaluar para determinar el número de familias que hay que atender.

Pava Sánchez al término del PMU que se adelantó el día de ayer, entregó un balance preliminar, indicando que en La Guajira resultaron afectados 5 municipios;

en Riohacha 840 familias; en Distracción 115 y en Dibulla 15 más, para un total preliminar de alrededor de 4.986 personas afectadas por las fuertes lluvias registradas durante el paso de la tormenta 'Julia' en territorio colombiano.

“La información que tenemos hasta este momento es que en la isla de San Andrés y Providencia no hubo afectaciones graves. Sin embargo, en La Guajira tenemos información que la afectación fue más grave. Según el primer reporte entregado en el PMU se presentaron afectaciones en los caseríos ubicados en la zona de la Media y Alta Guajira”, precisó Pava Sánchez.

Agregó que para La Guajira ya se están enviando las ayudas humanitarias como mercados, kit de aseo y kit noche, y de acuerdo con las condiciones del territorio y de sus comunidades, también se hará entrega de hamacas.

Hasta el momento, Presidencia no ha solicitado terna

Expectativa en el departamento de La Guajira por nombramiento del gobernador encargado

A escaso un año tres meses de terminar el actual periodo de gobierno, los guajiros siguen a la expectativa del nombramiento del gobernador encargado, por parte del presidente Gustavo Petro.

Por el momento los partidos que inscribieron a Nemesio Roys Garzón, en sus aspiraciones a la Gobernación, mantienen silencio manejando con prudencia la situación.

Se conoció que el mandatario de los colombianos, al momento no ha solicitado oficialmente la terna, razón

por la cual no han empezado a correr los días para que los partidos envíen.

Sobre el tema se debe indicar también que la Presidencia y el Ministerio del Interior, pidieron al Consejo de Estado negar la tutela donde se solicita se designe gobernador encargado para el departamento de La Guajira.

La tutela en referencia fue interpuesta por Juan Pablo Salinas y Yissely Yanelt Lopesierra Orozco, donde solicitan se nombre gobernador de la terna



Los guajiros esperan que pronto se haga oficial el nombramiento del próximo gobernador encargado.

DESTACADO

Sobre el tema se debe indicar que la Presidencia y el Ministerio del Interior pidieron al Consejo de Estado negar la tutela donde se solicita se designe gobernador encargado.

conformada por los partidos Conservador, de la U, Cambio Radical y Colombia Renaciente, conformada por Orieta Peñaloza, José María Carrillo Parodi y Rafael Manjarrez Mendoza y la cual ya fue contestada por la mayoría de los partidos.

Gerente de la ESP de La Guajira atendió el llamado del resguardo de Caicemapa



Andreína García, gerente de la Empresa de Servicios Públicos, llegó con ayuda al resguardo de Caicemapa.

La gerente de la empresa de Servicios Públicos de La Guajira, Andreína García, atendió el llamado de las comunidades que conforman el resguardo Caicemapa, jurisdicción de Distracción, quienes solicitaron ayudas humanitarias por las afectaciones causadas por las fuertes lluvias de los últimos días.

La funcionaria ampara en la declaratoria de calamidad pública, entregó ayudas humanitarias, a

los representantes de las comunidades de Paraíso, El Caimito, La Ceiba y Madre Vieja.

Además, les explicó en detalle cómo avanzan los proyectos de agua potable y saneamiento básico, en este sector del departamento.

Agregó que continuará haciendo presencia en las comunidades y en los siguientes días enviará un equipo técnico que inspeccione los sistemas de abastecimiento de cada

población, las condiciones, su funcionamiento y la calidad del agua que están recibiendo.

Explicó que serán evaluadas las cláusulas de garantías de obras, así como su posible reparación y nuevas construcciones.

“Estaremos visitando cada comunidad del resguardo para citar una mesa de diálogo, en nuestra búsqueda constante de mejorar las condiciones de vida de sus habitantes”, dijo.